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FECHA:  NOVIEMBRE  26  DE  2014  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
Presentará  EPN  plan  ante  crisis   

   En  Tepeji,  Casa  de  la  Mujer:  Peña  Nieto   

   Acciones  de  fondo  contra  violencia:  EPN   

   Atienen  Olvera  y  Peña  a  mujeres   

  
¡Rechazo  a  violencia!   

   Inaugura  Peña  Nieto  Centro  de  Justicia  para  Mujeres   

   OMITE  EPN  AEROPUESTO  Y  REFINERÍA   

   Inauguran  EPN  y  JFOR  otro  centro  de  justicia   

   Senadores  de  EU  piden  apoyar  caso  Ayotzinapa   

  
Engordan  el  IFAI   

   Cuauhtémoc  Cárdenas  se  va  del  PRD   

   En  municipios,  el  mayor  problema  de  seguridad:  Osorio   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Piden  en  presupuesto  subir  sueldos  en  el  IEE:  La  Secretaría  de  Finanzas  y  Administración  del  estado  avaló,  
dentro  del  Proyecto  de  Presupuesto  de  Egresos  2015,  un  incremento  salarial  a  los  siete  consejeros  del  Instituto  Estatal  
Electoral  (IEE)  de  Hidalgo,  así  como  al  personal  que  labora  en  él.  Al  aprobar  los  diputados  dicho  paquete  presupuestal,  el  
salario  de   integrantes  del  organismo  colegiado,  así  como  el  del  secretario  general,  pasará  de  34  mil  271  a  41  mil  330  
pesos;;  mientras,  el  del   consejero  presidente,  Mario  Ernesto  Pfeiffer   Islas,   subirá  de  44  mil  636  a  48  mil   48  pesos.  El  
proyecto  entregado  hace  dos  días  a  la  LXII  Legislatura  contempla  una  partida  de  81  millones  133  mil  249  pesos  para  el  
IEE  en  2015.  En  su  anteproyecto,  el  organismo  electoral  solicitó  81  millones  405  mil  59  pesos,  por  lo  que  el  Ejecutivo  
Estatal  redujo  271  mil  810  pesos  sus  pretensiones.  De  acuerdo  con  el  secretario  de  Finanzas  y  de  Hidalgo,  Aunard  de  la  

por  ciento  este  año  ni  el  año  anterior  se  les  aumentó  el  sueldo.  Ellos  se  quedaron  sin  siquiera  el  aumento  de  ley  y  lo  que  
ñaló.  De  la  Rocha  agregó  que    

el  incremento  a  las  percepciones  salariales  a  los  integrantes  del  IEE  tiene  que  ver  más  con  el  alza  inflacionaria  en  el  país  
que  un  aumento  abrupto,  como  el  que  se  llegan  a  otorgar  algunos  alcaldes  y  regidores  hidalguenses.  El  órgano  comicial  
local  solicitó  18  millones  728  mil  704  pesos  para  reajustar  los  sueldos  de  casi  cien  trabajadores;;  es  decir,  2  millones  589  
mil  60  pesos  más  que  este  año.  En  tanto,  el  proyecto  presentado  por  Finanzas  estatal  presupuesta  29  millones  309  mil  
532  pesos  para  las  actividades  generales  de  los  partidos  en  2015,  año  electoral.  Este  monto  contempla  las  prerrogativas  
de   los   tres   nuevos   institutos   políticos   con   registro   en   la   entidad,   además   de   más   22  mil   pesos   de   dieta   para   cada  
representante  electoral.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  10)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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El  Independiente-Pagará  IEE  3  mdp  en  aguinaldos  en  2015:  Además  del  incremento  de  20  millones  de  pesos  en  
su  presupuesto  para  el  próximo  año,  el  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEE)  contempló  3  millones  214  mil  
108  pesos  en  aguinaldos  de  98  trabajadores.  El  presupuesto  2015  del  organismo  pasará  de  60  millones  369  mil  a  81  
millones  133  mil,  tras  la  creación  del  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena),  Encuentro  Social  y  Humanista.  Además  
son  avistados  incrementos  en  los  salarios  de  los  funcionarios  del  instituto  que  iniciará  a  finales  del  próximo  año  proceso  
para  elegir  gobernador,  diputados  locales  y  alcaldías.  El  proyecto  de  Presupuesto  de  Egresos  que  presentó  la  Secretaría  
de  Finanzas  rasuró  la  propuesta  del  IEE,  ya  que  de  82  millones  167  mil  553  pesos,  la  dependencia  estatal  contempló  81  
millones  133  mil  249.     Y  se  suben  salarios     El  salario  mensual  del  consejero  presidente  Ernesto  Pfeiffer  Islas  
aumentó  3  mil  pesos,  ya  que  durante  el  actual  año  ganó  49  mil  319  y  para  el  próximo  fue  presupuestado  52  mil  330,  de  
acuerdo  con  el  proyecto  del  IEE.  Pfeiffer  Islas  tendrá  derecho  a  aguinaldo  de  98  mil  638  pesos,  es  decir  60  días,  según  
el   tabulador  del  IEE  publicado  en  el  Periódico  Oficial  de  Hidalgo.  Los  salarios  de   los  seis  consejeros  electorales  y  del  
secretario  general  incrementarán  6  mil  pesos,  ya  que  actualmente  ganan  37  mil  813  pesos  y  percibirán  el  próximo  año  44  
mil  358,  señala  el  proyecto.  Los   incrementos  son  para  varias  áreas  del  IEE,   cuya  plantilla  pasará  de  94  a  98  para  el  
próximo  año.  De  acuerdo  con  el  organismo,  luego  de  12  años  sin  modificaciones  en  las  dietas,  el  documento  elaborado  
por  el  IEE  contempla  homologación  de  los  salarios  de  la  plantilla,  que  significa  aumento  de  3  millones  de  pesos.  (Víctor  
Valera,  página  04)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Habrá  46  casillas  para  interna  de  AN:  Un  total  de  46  casillas  serán  instaladas  el  14  de  diciembre  para  la  
elección   de   dirigente   estatal   del   PAN   en   Hidalgo   entre   las   fórmulas   presididas   por   Alejandro   Moreno   Abud   y   Asael  
Hernández.  Así  fue  notificado  en  estrados  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PAN  por  la  comisión  organizadora  de  la  contienda  
interna,  a  cargo  del  regidor  de  Pachuca  Pablo  Gómez.  De  acuerdo  con  información  de  la  comisión  partidista,  el  derecho  
de  votación  estará  restringido  a  militantes  con  al  menos  12  meses  de  su  afiliación  anterior  a  la  celebración  de  la  jornada  
electoral;;  es  decir,  panistas  afiliados  al  14  de  diciembre  de  2013.  En  este  supuesto  se  encuentran  3  mil  230  militantes,  de  
56  municipios.  Ambos  aspirantes  a  la  dirigencia  estatal  albiazul  podrán  continuar  con  su  campaña  interna  hasta  el  13  de  
diciembre.  De  acuerdo  con  encuestas  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PAN,  el  candidato  Moreno  Abud  aventaja  
con  10  puntos  porcentuales  a  Hernández  Cerón.(Emmanuel  Rincón,  página  10)  
Criterio-Tomará  PES  protesta  a  sus  comités  en  Hidalgo:  El  Partido  Encuentro  Social  (PES)  en  Hidalgo  celebrará  
mañana  su  primer  congreso  estatal,  durante  el  cual  tomará  protesta  a  integrantes  de  los  comités  distritales  y  municipales.  
De  acuerdo  con  Natividad  Castrejón  Valdez,  presidente  del  PES  en  la  entidad,  se  prevé  que  los  comités  distritales  estén  
integrados  por  José  Alberto  Lara,  en  Huejutla;;  Ricardo  Bravo,  en  Tulancingo;;  Irma  Labra,  en  Ixmiquilpan,  y  Dora  María  
Meneses,   en  Tepeapulco,   Los   representes   en   los   otros   tres   distritos   aún  no   son  definidos   por   el   instituto   político.   La  
dirigencia  de  Encuentro  Social  en  Hidalgo  propuso  que  el  comité  con  cabecera  en  Pachuca  sea  operado  desde  la  propia  
dirección  estatal.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  10)  
Crónica-NOMBRAMIENTO:   Como   reconocimiento   a   su   labor,   buen   desempeño   y   compromiso   con   el   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Hidalgo,  Roberto  Rico  Ruiz  fue  nombrado  secretario  Jurídico  del  Comité  Directivo  
Estatal  (CDE),  por  el  presidente  del  organismo  político,  Ricardo  Crespo.  Rico  Ruiz  sucede  a  Lucas  González  López  en  este  
cargo  de  relevancia  para  este  instituto  político  que  transita  en  apego  a  la  legalidad.  Asistieron  el  secretario  general,  Juan  
de  Dios  Pontigo  Loyola  y  el  secretario  de  organización,  Rodolfo  Hinojosa  Fernández.  (Redacción,  página  02)  
Milenio-Roberto  Rico,  nuevo  secretario  jurídico  del  PRI  Hidalgo:  (Redacción,  página  11)  
El  Reloj-Nuevo  titular  de  la  Secretaría  Jurídica:  (Redacción,  página  10)  
El  Sol  de  Hidalgo-ROBERTO  RICO  SECRETARIO  JURÍDICO  DEL  PRI  HIDALGO:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Roberto  Rico,  nuevo  secretario  Jurídico  del  PRI  estatal:  (Redacción,  página  05A)  
Síntesis-Rico  Ruiz,  Jurídico:  (Redacción,  página  03)  
Crónica-Apuesta  MC  por  cultura  de   igualdad  y   respeto:  Abona  Movimiento  Ciudadano   (MC)  al   llamado  para   la  
eliminación  de   la  violencia  contra   las  mujeres.  Por  tanto,  exhortó  a   las  autoridades  a   incrementar   las  estrategias  para  
eliminar  la  violencia  hacia  este  sector,  ya  que  los  costos  sociales  y  económicos  de  este  problema  de  salud  pública  son  
enormes  y  repercuten  en  toda  la  sociedad.  De  ahí  que  el  coordinador  estatal  lamentó  que  en  México  el  63  por  ciento  (%)  
de  mujeres  de  15  años  y  más  han  manifestado  haber  experimentado  al  menos  un  acto  de  violencia  y  en  la  mayoría  de  los  
casos  el  agresor  es  la  pareja  de  la  víctima;;  asimismo,  según  datos  del  INEGI  el  41.7%  de  los  mexicanos  percibe  a  los  
hombres  con  los  principales  responsables  de  la  violencia  de  género.  En  el  plano  local,  aseveró  que  en  Hidalgo  55  de  cada  
100  mujeres  han  padecido  algún  incidente  de  violencia.  (Alberto  Quintana,  página  21)  
Uno  más  Uno-Movimiento  Ciudadano,  por  una  cultura  de  igualdad  y  respeto:  (Redacción,  página  04)  
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El  Reloj-Pretende  el  PES  culminar  el  año  con  9  mil  500  afiliados: Con  nueve  mil  500  agremiados  en  Hidalgo,  
pretende  culminar  el  año  el  Partido  Encuentro  Social  (PES),  así  lo  indicó  su  dirigente  estatal,  Natividad  Castrejón,  quien  
además,  señaló  que  ésta  sería  una  buena  cantidad  de  afiliados  para  poder  iniciar  con  su  campaña  política  en  el  2015.  El  
dirigente  estatal  señaló  que  al  inicio  de  su  registro  contaban  con  dos  mil  500  afiliados,  pero  de  acuerdo  al  crecimiento  del  
posiciona-miento  del  partido  en  los  diferentes  municipios  del  estado,  los  agremiados  han  aumentado.  "Los  trabajos  de  
registro  de  los  comités  distritales  ya  han  comenzado  a  generar  buena  respuesta,  y  de  esta  manera  se  han  registrado  más  
afiliados",   comentó.  Refirió  que   la  encomienda  de   los  comités  distritales  es   la  de   incrementar  el  número  de  personas  
dentro  de  su  región  para  poder  tener  una  base  de  afiliados  dentro  del  estado,  ya  que  indica  que  para  cuando  lleguen  las  
elecciones,  se  van  a  requerir  mínimo  seis  mil  representantes  de  casilla,  y  lo  ideal  será  tener  representantes  en  todo  el  
estado.  En  este  sentido,  manifestó  que  el  avance  ha  sido  ideal,  y  al  momento  están  por  juntar  los  seis  mil  afiliados,  por  lo  
que   para   el   cierre   de   año   esperan   contar   con   no  menos   de   nueve  mil   500   agremiados   al   Partido   Encuentro   Social.  
"Queremos  que  en  este  diciembre  se  tengan  siete  mil  afiliados  más  a  los  dos  mil  500  iniciales,  para  que  en  total  se  tengan  
a   nueve   mil   500   agremiados   hidalguenses   aproximadamente",   dijo.   Comentó   que   entre   la   gente   con   la   que   han  
intercambiado  ideas,  refleja  una  esperanza  de  cambio,  y  por  ello  es  que  acceden  a  unirse  al  PES.  "Por  fortuna  no  se  ha  
recibido   un   solo   no,   ha   sido  muy   generosa   su   participación   y   han   entendido   que   este   partido   político   tiene   nuevas  
propuestas",  concluyó.    (Nohemí  García,  página  07)  
Síntesis-Encuentro  Social  será  incluyente:  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
Síntesis-Renovara  dirigencia  Movimiento  Ciudadano: Antes   de   finalizar   el  mes   en   curso   deberá   concretarse   la  
elección   de   los   integrantes   de   la   nueva   dirigencia   estatal   del   Partido   Movimiento   Ciudadano,   esto   de   acuerdo   a   lo  
establecido  en   su   convocatoria,   informó   la   consejera   nacional  de  ese   instituto  político,  María  Cruz  García   Sánchez.  Al  
respecto,   la   también   ex   dirigente   estatal   de   MC,   dio   a   conocer   que   la   finalidad   de   renovar   a   los   integrantes   de   la  
coordinación  estatal  de  su  instituto  político  a  cargo  en  estos  momentos  de  Álvaro  Miranda  Pineda,  es  llegar  fortalecidos  
para  poder   iniciar   las  acciones  que   les  permitan  enfrentar   los  retos  electorales  de  elección  de  diputados   federales  del  
próximo  año.  "Por  ello,  el  cambio  tendrá  que  concretarse  en  este  año,  a  finales  de  este  mes  de  noviembre,  porque  ya  hay  
una  convocatoria  que  emite  la  dirigencia  nacional,  donde  se  plantea  que  haya  una  convención  de  delegados,  que  será  
donde  se  decida  respecto  a  quiénes  estarán  a  cargo  en  los  próximos  años  en  la  dirigencia  estatal".  La  ex  coordinadora  
estatal  de  Movimiento  Ciudadano  aseguró  que  de  acuerdo  a  los  estatutos  de  su  instituto  político,  en  la  sede  estatal  de.su  
partido   se   concentrarán   los   delegados   de   MC   de   las   diferentes   regiones   del   estado   para   analizar   las   propuestas   de  
aspirantes  que  ya  se  tengan  en  esos  momentos  para  sustituir  a  la  actual  dirigencia  provisional.  "En  Hidalgo  hablamos  de  
alrededor  de  80  personas  que  de  acuerdo  con  estatutos  son  considerados  como  delegados,  entre  ellos  militantes  o  que  
tienen  algún  cargo  como  es  el  caso  de  los  alcaldes,  regidores,  entre  otros  que  en  su  momento  fueron  considerados  como  
delegados  y  que  se  encuentran  distribuidos  en  sus  actividades  partidistas  en  todo  el  territorio  estatal".  Respecto  a  sus  
aspiraciones  personales  para  buscar  nuevamente  la  dirigencia  de  su  partido,  María  Cruz  García  Sánchez  dijo  que  en  estos  
momentos  además  de  ser  consejera  nacional  de  MC,  se  desenvuelve  en  un  ámbito  totalmente  diferente  que  es  el  espacio  
académico,  además  de  afirmar  que  es  tiempo  de  dar  espacio  y  oportunidad  a  nuevas  personas  e  ideas  entre  ellas,  las  de  
los  jóvenes.  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Inauguran  centro  de  justicia  para  mujeres:  El  presidente  de  México,  Enrique  Peña  Nieto,   inauguró  del  
Centro  de  Justicia  para  Mujeres  de  Hidalgo,  el  cual  tiene  como  objetivo  el  atender  y  prevenir  de  forma  especializada  los  
actos   de   violencia   contra   las   féminas   hidalguenses,   como   parte   de   las   celebraciones   del   Día   Internacional   contra   la  
Violencia  de  Género.  Al  acto  que  reunió  a  cientos  de  mujeres  de  varios  municipios,  quienes  vistieron  una  prenda  de  color  
naranja,  el  gobernador  José  Francisco  Olvera  Ruiz  reveló  que  59  por  ciento  de  las  mujeres  mayores  de  15  años  que  habitan  
en  el  estado  han  padecido  de  violencia  por  lo  menos  una  vez,  explicó.  El  mandatario  estatal  agregó  que  40  por  ciento  de  
los  actos  de  violencia  hacia  el  género  femenino  son  ocasionados  por  parejas  sentimentales  o  familiares  cercanos  (tíos,  
hijos,  sobrinos),  por  lo  que  resaltó  que  es  necesario  que  las  victimas  denuncien  de  manera  inmediata  este  tipo  de  hechos.  

erechos  de  las  mujeres,  (como  la  tipificación  
del  feminicidio)  y  buscamos  promover  política  públicas  que  permitan  la  igualdad,  justicia  y  oportunidades  laborales  a  favor  

d,  Lorena  Sánchez  Cruz,  directora  
del  Instituto  Nacional  de  las  Mujeres,  refirió  que  para  cualquier  sociedad  son  inaceptables  las  violaciones  a  las  garantías  
que  la  constitución  otorga  a  las  mujeres,  por  lo  que  rescató  que  la  creación  de  este  tipo  de  espacios  favorece  el  desarrollo  
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de  las  capacidades  femeninas.  En  su  participación,  Peña  Nieto  anunció  la  construcción  de  la  Ciudad  de  las  Mujeres  en  
Tepejí  del  Río,  donde  se  abrirán  espacios  laborales,  educativos,  financieros  y  de  diversión,  para  contribuir  con  el  desarrollo  
del  género  femenino  estatal.  El  Ejecutivo  nacional  resaltó  que  para  2015,  el  gobierno  federal  realizará  diversas  obras  que  
impactarán  a  todas  las  regiones,  entre  ellas,  citó,  están  la  planta  de  tratamiento  de  aguas  residuales  ubicada  en  el  Valle  
del  Mezquital,  la  culminación  y  equipamiento  de  los  hospitales  generales  de  Tulancingo  y  Metztitlán,  además  de  continuar  
con  el  encauzamiento  del  río  de  las  Avenidas  en  Pachuca.  (Yossimar  Durán,  página  04)  
Crónica-Trabaja  Hidalgo  a  favor  de  las  mujeres,  asevera  JFOR:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Reloj-Inaugura  el  presidente  Centro  de  Justicia  para  Mujeres:  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Síntesis-Inaugura  Peña  el  centro  de  justicia  para  las  mujeres:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Rechazo  total  a  violencia  contra  las  mujeres:  (Joel  Sánchez  Rodríguez,  página  03)  
Criterio-Abiertas  11  investigaciones  por  delitos  de  género  en  la  entidad,  según  la  PGJH:  La  violencia  hacia  las  
mujeres  ha  crecido  en  la  entidad  como  una  de  las  formas  para  someter  y  obligar  a  las  féminas  por  parte  de  parejas  o  
familiares  para  realizar  actos  contra  su  voluntad,  por  lo  que  en  Hidalgo,  desde  2013  se  ha  tipificado  el  delito  de  feminicidio  
y  aumentado  las  penas  a  quienes  violenten  sus  derechos.  De  acuerdo  con  datos  de  la  Procuraduría  General  de  Justicia  de  
Hidalgo  (PGJH),  hasta  el  onceavo  mes  de  2014,  se  han  abierto  11  carpetas  de  investigación  (antes  averiguaciones  previas)  
por  crímenes  contra  mujeres,  siendo  los  casos  más  mediáticos  los  cometidos  en  la  región  de  Tula-Tepejí,  donde  en  diversas  
ocasiones  organizaciones  defensoras  de   los  derechos   femeninos   solicitaron  al  gobierno  estatal   levantar  una  alerta  de  
género.  En  este  tema,  la  fiscalía  estatal  indicó  que  se  ha  sentenciado,  hace  algunas  semanas,  a  la  primera  persona  a  quien  
se  le  comprobó  su  responsabilidad  en  el  deceso  de  una  mujer,  a  quien  por  problemas  maritales  privó  de  la  vida.  Entre  las  
formas  más  comunes  de  agresión  a  la  mujer  se  encuentran  las  mentiras,  los  celos,  la  descalificación,  la  prohibición  de  
actividades,  cosas  o  vestimenta,  los  manoseos,  los  golpes,  las  relaciones  sexuales  forzadas,  la  violación  y  en  el  caso  más  
extremo  el  homicidio,  esto  de  acuerdo  con  una  escala  de  hechos  o  actos  dada  a  conocer  por  la  Secretaría  de  Desarrollo  
Social  y  el  Sistema  DIF  de  la  entidad.  Alfredo  Ahedo  Mayorga,  secretario  de  Seguridad  Pública  estatal,  informó  que  desde  
2013  Hidalgo  cuenta  con  alrededor  de  30  mujeres  policías  altamente  
manera  inmediata  posibles  casos  de  violencia  contra  mujeres  y  detener  al  presunto  agresor.  (Yossimar  Durán,  página  
04)  
Criterio-Plan  convocará  a  lograr  esfuerzo  colectivo:  EPN:  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  afirmó  que  la  estrategia  
que  presentará  para  fortalecer  el  Estado  de  Derecho  obligará  a  un  esfuerzo  colectivo  de  todos   los  sectores.   Luego  de  
conmemorar  el  Día  Internacional  de  la  Eliminación  de  la  Violencia  contra  las  Mujeres,  el  Jefe  del  Ejecutivo  federal  confirmó  

a  ordenar  y  a  marcar  un  rumbo  que  nos  permita  evitar  que  eventos  tan  lamentables  ocurridos  en  Iguala  se  repitan,  no  
queremos  este  tipo  de  eventos,  no  queremos  violencia,  no  queremos  que  lastimen,  especialmente  por  el  crimen  organizado  
que  se  ha  infiltrado  en  distintos  gobiernos,  sobre  todo  en  los  de  mayor  debilidad,  como  le  hemos  visto  en  Michoacán,  
Guerrero,  esto  i
colectivo,   del   Congreso,   de   la   sociedad,   de   su   participación  para   encontrar   la  mejor   ruta   que  nos   permita   que   estas  
condiciones  como  las  que  propiciaron  lo  
tarde   se   dedicará   a   diseñar   la   estrategia   sobre   legalidad   y   justicia   que   presentará   el   jueves   en   Palacio   Nacional.  
Previamente,  en  un  evento  ante  miles  de  mujeres,  Peña  aseguró  que  es  necesario  que  sociedad  y  gobierno  trabajen  para  
generar  un  clima  de  armonía  social,  el  cual  logre  un  impulso  a  todo  aquello  que  favorezca  condiciones  para  el  desarrollo.  
También  señaló  que  se  debe  frenar  la  violencia  y  los  abusos  contra  las  mujeres  para  mejorar  la  situación  que  vive  el  país;;  
sin  embargo,  apuntó,  no  sólo  es  una  tarea  del  gobierno,  sino  a  diferentes  sectores  políticos  y  sociales.  (Érika  Hernández,  
Agencia  Reforma,  página  05)  
Milenio- es,  página  06)  
Plaza  Juárez-Acciones  de  fondo  contra  violencia:  EPN:  (Natalia  López  Pazarán  /Agencia  El  Universal,  página  
03A)  
Criterio-Llama  Osorio  Chong  a  un  cambio  cultural  profundo:  Las  mujeres  son  motor  de  cambio  y  permitir  que  se  
atente  contra  ellas  es  ir  contra  el  futuro  de  México,  señaló  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  En  

de  género  es  un  acto  que   la  sociedad  debe  rechazar,   la   justicia  debe  castigar  y   todos,  con  nuestras  acciones  diarias,  

que  una  mujer  sea  violentada  fortalecemos  el  valor  de  nuestro  pacto  social  y  cuando  no  lo  logramos  perdemos  todos  los  

con  este  tipo  de  instalaciones,  las  cuales  suman  a  la  fecha  16  en  todo  el  país  Además,  subrayó  que  en  el  gobierno  se  
combate  la  violencia  de  género  desde  una  perspectiva  integral,  entendiendo  que  es  un  fenómeno  complejo  y  multicausal.  
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Una  sociedad,  dijo,  en   la  que  toda  mujer  viva  siempre  en  condiciones  de   igualdad,  sin  miedo  a  ser  víctima  de  alguna  
agresión.  Osorio  Chong  externó  que  para  ello  se  requiere  la  eliminación  de  estereotipos  y  un  cambio  cultural  que  debe  ir  
desde  la  familia  hasta  los  espacios  de  convivencia  social.  Implica  dejar  atrás  los  prejuicios  que  por  siglos  han  marginado  
a  las  mujeres  en  la  educación,  en  el  trabajo,  en  el  acceso  a  los  servicios,  en  la  vida  social  y  aún  en  la  familia.  (Redacción,  
Notimex,  página  05)  
Crónica  México  sólo  puede  avanzar  con  equidad:  Osorio:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Reloj-Afirma  Osorio  que  las  mujeres  son  el  motor  de  cambio:  (Sergio  Juárez,  página  04)  
Criterio-Alimentar  a  diputados  cuesta  643  mp  anuales:  Cada  año,  el  Congreso  de  Hidalgo  se  gasta  643  mil  200  
pesos  para  la  alimentación  y  el  coffee  break  de  los  30  diputados  locales,  según  la  solicitud  de  información  con  número  de  
folio  00222714.  Para  el  buffet  que  se  coloca  tras  banderas  del  recinto  legislativo,  donde,  sesión  tras  sesión,  se  sirven  los  
alimentos   y   en   el   que   los   legisladores   desayunan,   comen,   y   cenan,   este   2014   se   han   destinado   32   mil   400   pesos  
mensualmente.  Es  decir  que,  al  año,  por  este  concepto,  se  erogan  388  mil  800  pesos  Sin  especificar  razón  social,  la  unidad  
de  transparencia  del  Poder  Legislativo,  que  está  a  cargo  de  Genaro  Díaz  Rodríguez,  señaló  a  cuatro  proveedores  de  los  
alimentos:  Gladis  Ángeles  Zamora,  Ricardo  Bolio  García,  Marisol  Vargas  Hernández  y  Ma.  Del  Carmen  Rivera  Barquín.  
Adicionalmente  al  servicio  de  comida,  los  diputados  también  cuentan  con  un  servicio  de  coffee  break,  el  cual  está  disponible  
durante  las  sesiones  ordinarias,  extraordinarias,  permanentes,  reuniones  de  comisión  y  demás  trabajos.  Para  ello,  al  mes  
se  gastan  21  mil  200  pesos,  es  decir  254  mil  400  pesos  anuales,  siendo  galletas,  café  y  agua  embotellada  los  productos  
que  más  se  consumen  y  los  cuales  representan  gastos  mensuales  de  3  mil  200,  3  mil  y  15  mil  pesos,  respectivamente.  
Las  galletas  y  el  café  son  compradas  en  tiendas  de  autoservicio  como  Aurrera,  Walmart  y  Sam´s  Club,  mientras  que  el  
agua  es  surtida  por  la  empresa  Embotelladora  Metropolitana.  Estos  beneficios  se  suman  al  salario  que  reciben,  mes  con  
mes,  29  legisladores,  que  es  de  48  mil  48  pesos  (mil  601  pesos  al  día),  salvo  el  presidente  de  la  Junta  de  Gobierno,  José  
Ernesto  Gil  Elorduy,  quien  percibe  una  dieta  mensual  de  52  mil  278  pesos.  Cabe  resaltar  que  durante  las  comparecencias  
de  los  integrantes  del  gabinete  del  gobierno  estatal,  el  Congreso  local  no  generó  ningún  gasto  por  los  alimentos  que  se  
brindaron  a  medios  de  comunicación  y  asistentes.  Por  el  contrario,  la  logística  corrió  a  cargo  de  cada  uno  de  los  funcionarios  
estatales  que  acudieron  a  comparecer  durante  octubre  pasado,  con  motivo  del  cuarto  informe  del  gobernador  Francisco  
Olvera.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
Criterio-Contará  Pachuca  con  gobierno  digital:  Olvera  Ruiz:  Pachuca  será  el  primer  ayuntamiento  en  Hidalgo  en  
contar  con  un  gobierno  digital,  pues  los  capitalinos  podrán  realizar  diversos  trámites  de  manera  gratuita  desde  cualquier  
computadora   o   dispositivo   móvil,   informó   el   gobernador   de   Francisco   Olvera   Ruiz   durante   la   reunión   del   Comité  
Interinstitucional  de  la  Administración  Pública  Estatal  y  Municipal  (Ciapem).  El  mandatario  hidalguense  puntualizó  que  esta  
plataforma  digital,  que  tuvo  un  costo  cercano  a  los  5  millones  de  pesos,  estará  lista  en  las  próximas  semanas,  por  lo  que  
subrayó   que   el   compromiso   de   su   administración   por   implementar   diversas   tecnologías   para   beneficio   de   miles   de  
hidalguenses.   En   el   evento,   Olvera   Ruiz   recibió   de   manos   del   gobernador   de   Colima,   Marino   Anguiano   Molina,   la  
presidencia  de  este  comité  para  el  periodo  2014-2015.  El  mandatario  de  Tamaulipas,  Egidio  Torre  Cantú,  se  desempeñará  
como  vicepresidente  de  dicho  organismo.  El  presidente  saliente  destacó  el  impulso  que  la  administración  hidalguense  ha  
realizado  en  favor  de  dotar  de  tecnologías  a  las  dependencias  estatales  y  ayuntamientos.  Anguiano  Molina  agregó  que  el  
uso  de  la  tecnología  permite  mejorar  las  diversas  tareas  que  los  gobiernos  desarrollan  y  vincularse  de  manera  puntual  con  
la  población,  sobretodo  con  aquellos  sectores  que  hoy  pasan  varias  horas  al  día  en  una  computadora  o  teléfono  inteligente.  
Francisco  Olvera  abundó,  luego  de  rendir  protesta  como  presidente  de  la  Ciapem,  que  buscará  promover  la  Ciudad  del  
Conocimiento  y  la  Cultura  como  uno  de  los  puntos  en  donde  estará  sustentado  el  desarrollo  de  la  entidad.  (Yossimar  
Durán,  página  06)  
Milenio-Brecha  digital  afecta  a  mitad  de  los  mexicanos:  (Fannia  Cadena,  página  08)  
Crónica-Obtiene   Olvera   presidencia   de   CIAPEM;;   inicia   el   relevo:   Asumió   el   gobernador   Francisco   Olvera   la  
presidencia  del  Comité  Interinstitucional  de  la  Administración  Pública  Estatal  y  Municipal  (CIAPEM)  para  el  periodo  2014-
2015,  quien  externó  su  compromiso  de  promover  el  uso  y  aprovechamiento  de  tecnologías  de  la  información  en  los  tres  
niveles  de  gobierno.  Ante  representantes  de  diferentes  estados  de  la  república,  sociedad  civil,  empresarios,  funcionarios  
federales  y  municipales,  el  Ejecutivo  hidalguense  aseveró  que  Hidalgo  está  comprometido  con  la  calidad  de  los  servicios  
públicos,  a  fin  de  insertarse  en  la  sociedad  del  conocimiento,  donde  las  tecnologías  de  la  información  y  comunicación  se  
convierten  en  herramientas  fundam
establecer  una  estrategia  digital  nacional,  para  fomentar  la  adopción  y  el  desarrollo  de  las  tecnologías  de  la  información  y  
la  comunicación  e   impulsar  un  gobierno  eficaz,   tal   y  como   lo  ha  definido  el  Presidente  de   la  República,  Enrique  Peña  

estrategias  de  gobierno  digital  para  estados  y  municipios,  con  lo  cual  se  impulsa  el  desarrollo  de  la  innovación  del  país,  al  
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mismo   tiempo  que   se   comprometió  a   trabajar  de  manera  estrecha   y   coordinada   con   su  homólogo   tamaulipeco,  para  
alcanzar  estos  objetivos.  Explicó  que  para  Hidalgo  presidir  el  CIAPEM  permitirá  promover  y  vincular  a  Pachuca,  Ciudad  del  
Conocimiento  y   la  Cultura,  en  todos   los   foros  a  escala  nacional  e   internacional,  para   fortalecer  un  proyecto  que  gane  
terreno  y  sea  prioritario,  no  sólo  para  el  estado  sino  para  todo  México.  (Alberto  Quintana,  página  04)  
El  Independiente-Asume  Olvera  presidencia  del  CIAPEM:  (Gerardo  Neria,  página  04)  
El  Sol  de  Hidalgo-Francisco  Olvera,  nuevo  presidente  del  CIAPEM:  (Liliana  Castillo,  página  02A)  
Plaza  Juárez-Asume  Olvera  presidencia  del  Comité  Interinstitucional  de  la  Administración  Pública  Estatal  y  
Municipal:  (Natalia  López  Pazarán,  página  03A)  
Síntesis-Asume  FOR  presidencia  del  CIAPEM:  (Tania  Monroy,  página  03)  
Uno  más  Uno-Francisco  Olvera,  nuevo  presidente  del  CIAPEM:  (Redacción,  página  05)  
El  Independiente-Peña  Nieto  borra  del  discurso  refinería  y  aeropuerto:  Al  inaugurar  el  Centro  de  Justicia  para  
Mujeres,  Enrique  Peña  Nieto  borró  de  su  discurso  el  tema  del  aeropuerto  y  la  refinería  Bicentenario.  Acalló  rumores  al  
afirmar  que  dará  continuidad  en  su  gabinete  a  cuadros  hidalguenses.  En  su  lugar  enumeró  otros  compromisos  aunque  de  
menor  impacto  económico,  principalmente  enfocados  a  obra  pública  y  que  habrán  de  desarrollarse  durante  el  ejercicio  
fiscal  2015.Destacó  la  planta  de  tratamiento  de  aguas  residuales  de  Atotonilco  de  Tula  que  inició  la  pasada  administración  
federal;;  encauzamiento  del  Río  de  las  Avenidas  en  su  tramo  La  Paz  y  bulevar  Las  Torres.  En  materia  de  salud  enumeró  el  
banco   de   sangre   de   Pachuca,   terminación   y   equipamiento   de   los   hospitales   de   Tulancingo,   Tula,   Metztitlán   y   el   de  
especialidades  en  la  capital  del  estado.  Peña  Nieto  comprometió  apoyo  de  su  gobierno  para  la  construcción  de  Ciudad  
Mujer  en  Tepeji  del  Río,  un  espacio  donde  brindarán  atención  integral  a  víctimas  de  violencia  y  a  sus  hijos.  Recordó  que  
suman  16  centros  de  justicia  para  las  mujeres  en  11  estados  y  el  objetivo  de  su  gobierno  es  que  en  todas  las  entidades  
federativas  exista  un  lugar  de  atención  psicológica,  en  salud  y  asistencia  legal.  En  otro  tema,  llamó  a  los  partidos  políticos  
a  respetar  la  proporción  de  50  por  ciento  en  la  distribución  de  candidaturas  el  próximo  año  como  una  forma  de  brindar  
inclusión   a   la  mujer   en   la   actividad   política.   Se   pronunció   por   formar   un   frente   común   para   luchar   contra   todas   las  
conductas  que  derivan  en  violencia  contra  la  mujer  y  así  proyectar  una  sociedad  moderna,  que  les  permita  mayor  desarrollo  
y  una  vida  digna.  Expuso  que  en  el  Plan  Nacional  de  Desarrollo  son  establecidas  políticas  públicas  encaminadas  a  erradicar  
la  violencia  e  impulsar  la  equidad  de  género  para  alcanzar,  con  ello,  las  mismas  oportunidades  para  todas.  El  Centro  de  
Justicia  para  Mujeres  fue  inaugurado  en  el  marco  del  Día  Internacional  de  la  Eliminación  de  la  Violencia  contra  las  Mujeres,  
a  la  que  asistieron  integrantes  del  gabinete  federal,  diputados,  senadores,  funcionarios  estatales,  empresarios  y  sociedad  
civil.  Cuenta  con  sala  de  oralidad  en  el  Nuevo  Sistema  Penal,  servicios  especializados  en  atención  médica  y  psicológica,  
asesoría  jurídica,  capacitación  para  el  trabajo,  servicios  de  guardería  y  de  educación  para  hijas  e  hijos  de  inmersas  en  
algún  escenario  de  violencia.  El  gobernador  Francisco  Olvera  recordó  que  derivado  de  su  política  de  equidad  de  género  y  
erradicación  de  la  violencia  contra  las  mujeres,  entre  otras  acciones,  se  han  creado  unidades  de  género  cuya  función  es  
la  concientización  social  y  promoción  de  sus  derechos.  El  secretario  de  Gobernación  Miguel  Osorio  resaltó  que  desde  el  
gobierno  de   la  República   es   combatida   la   violencia   hacia   ellas   de  manera   integral,   con   el   objetivo   de   consolidar   una  
sociedad  donde  las  mujeres  vivan  sin  miedo  y  con  más  oportunidades  de  desarrollo.  Destacó  que  en  el  periodo  2013-2014  
se  duplicaron  los  recursos  destinados  a  estos  espacios  con  respecto  a  2010-2012,  lo  que  habla  del  compromiso  que  tiene  
el  presidente  Peña  con  las  mujeres  de  México  y,  en  este  caso,  las  hidalguenses.  (Gerardo  Neria,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-ESPERANDO  al  próximo  AUDITOR:  Este  miércoles  integrantes  de  la  Comisión  Inspectora  de  la  
Auditoría  Superior  del  Congreso  Local  tratarían,  antes  o  después  de  la  sesión,  el  tema  de  la  convocatoria  para  renovar  al  
titular   de   la   Auditoría   Superior   del   Estado   de   Hidalgo   (ASEH),   Rodolfo   Picazo   Molina,   quien   podría   reelegirse   como  
contempla  la  Ley  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo.  Esto  lo   informó  el  diputado  local  panista  Juan  Carlos  
Robles,  entrevistado  telefónicamente,  señalando  que  el  30  de  diciembre  de  2007  fue  designado  José  Luis  Lima  Morales  
como  titular  del  Órgano  de  Fiscalización  Superior  (OFS)  que  se  transformaría  en  la  ASEH  tras  la  aprobación,  en  septiembre  
de   2009,   de   la   normativa   con   la   que   se   creó   la   Auditoría.   EL   PRIMER  AUDITOR   SUPERIOR  Como   se   informó   en   su  
oportunidad,  el  primer  auditor  superior  fue  José  Luis  Lima  Morales,  designado  por  la  59  Legislatura,  coordinada  por  José  
Antonio  Rojo,  el  domingo  30  de  diciembre  de  2007,  y  se  le  tomó  protesta  al  cargo  el  viernes  11  de  enero  de  2008  para  
un  periodo  de  siete  años.  Sin  embargo,  solicitó  licencia  al  cargo  en  enero  de  2011.  Después  de  dos  semanas  de  estar  
acéfala  la  titularidad  de  la  ASEH,  la  60  Legislatura,  coordinada  por  Roberto  Pedraza  Martínez,  designó  a  Rodolfo  picazo  
Molina  como  auditor  superior,  y  desde  entonces  funge  como  tal.  En  las  últimas  semanas  ha  manifestado  su  intención  de  
ser  reelecto  al  cargo  por  otro  periodo  de  siete  años,  como  lo  prevé  la  Ley  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo.  
En   tanto,   la   Comisión   Inspectora   de   la   Auditoría   Superior   de   la   62   Legislatura,   aunque   ya   cuenta   con   el   borrador  
correspondiente  de  la  convocatoria  para  comenzar  el  proceso  de  renovación  del  Auditor  Superior,  hasta  ayer  no  la  había  
hecho  pública   como   también   lo   ordena   la   Ley   de   la  Auditoría   Superior   del   Estado  de  Hidalgo.   LO  QUE  DICE   LA   LEY  
Conforme  a  la  Ley  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo,  al  titular  de  la  ASEH  se  le  denominará  Auditor  Superior  
del  Estado  de  Hidalgo  "y  será  electo  por  las  dos  terceras  partes  de  los  miembros  presentes  del  Congreso,  durará  en  su  
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cargo   7   años,   pudiendo   ser   nombrado   nuevamente   por   una   sola   vez",   precisándose   posteriormente   el   proceso.   Este  
contempla  que   la  Comisión  Inspectora  de   la  Auditoría  Superior,  presidida  por  el  diputado  y  presidente  de   la  Junta  de  
Gobierno  de  la  62  Legislatura,  "formulará  la  convocatoria  pública  correspondiente  a  efecto  de  recibir  durante  un  periodo  
de  10  días  hábiles  contados  a  partir  de  la  fecha  de  publicación  de  la  convocatoria,  las  solicitudes  para  ocupar  el  cargo  de  
Auditor  Superior".  Concluido  el  plazo  y  recibidas  las  solicitudes  con  los  requisitos  y  documentos  que  señale  la  convocatoria,  
detalla  la  fracción  II  del  artículo  66  de  la  Ley  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo,  "la  comisión,  dentro  de  los  5  
días  hábiles  siguientes,  procederá  a  la  revisión  y  análisis  de  las  mismas".  Además,  se  añade  en  la  fracción  III,  "del  análisis  
de  las  solicitudes,  los  integrantes  de  la  Comisión  entrevistarán  por  separado  para  la  evaluación  respectiva,  dentro  de  los  
5  días  hábiles  siguientes,  a  los  candidatos  que  a  su  juicio  considere  idóneos  para  la  conformación  de  una  terna".  Después,  
tras   conformarse   la   terna,   precisa   la   fracción   IV,   "en  un  plazo   que  no   excederá   de   3   días,   la  Comisión   formulará   su  
dictamen  en  el  que  proponga  al  Pleno  los  tres  candidatos,  para  que  este  proceda  a  la  designación  del  Auditor  Superior".  
Se  contempla  que  en  caso  de  que  ninguno  de   los   tres  propuestos   logre   la  votación  de   las  dos  terceras  partes  de   los  
diputados  presentes,  se  volverá  a  someter  una  nueva  propuesta  en  la  que  no  participen  los  candidatos  propuestos  en  el  
dictamen  rechazado  por  el  Pleno,  ante  quien  rendirá  protesta  la  persona  finalmente  elegida.  El  tercer  párrafo  de  la  fracción  
IV  del  artículo  6  de  la  Ley  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  de  Hidalgo,  establece:  "La  reelección  del  Auditor  Superior  se  
someterá  a  la  consideración  del  Pleno  del  Congreso  del  estado  por  lo  menos  antes  de  los  15  días  hábiles  de  que  concluya  
su  encargo  y  deberá  ser  aprobada  por  las  dos  terceras  partes  de  los  miembros  presentes  del  Congreso".  ¿CUÁL  ES  LA  
FECHA?  Hasta  ayer,  aún  no  se  precisaba  cuál  es  la  fecha  de  referencia  para  los  diputados  de  la  62  Legislatura,  en  cuanto  
al  término  del  primer  periodo  de  siete  años  del  Auditor  Superior.  Podría  ser  el  30  de  diciembre  de  2007  en  que  José  Luis  
Lima  Morales  fue  designado.  Aunque  también  el  11  de  enero  de  2008  en  que  le  tomaron  protesta  integrantes  de  la  59  
Legislatura  y   le  acompañaron  a   las   instalaciones  de   la  OFS,   localizada  en  el  bulevar  Valle  de  San  Javier,   los  entonces  
diputados  José  Antonio  Rojo  (PRI),  Irma  Chávez  Ríos  (PAN),  Jorge  Malo  Lugo  (PVEM),  Alberto  Narváez  (PRI)  y  Jesús  
Taboada  (PT).  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Milenio-Anuncian  renovación  de  titular  de  la  ASEH:  (Janet  Barragán,  página  13)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Tuvieron  policías  dos  chances:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  señaló  que  los  elementos  que  
serán  dados  de  baja  por  no  acreditar   los  exámenes  de  control  y  confianza  tuvieron  dos  oportunidades  para  pasar   las  
pruebas.  Esto  conlleva  un  
en  la  segunda  oportunidad,  pero  aquellos  elementos  o  personas  que  no  aprobaron  por  segunda  ocasión,  y  con  un  historial  
no   favorable,   deben   seguir   el   proceso   admin
aceptado  la  negociación  de  su  finiquito,  pero  otros  han  optado  por  esperar  la  consumación  del  trámite  legal.  Aunque  la  
administración  local  no  comparte  la  obligatoriedad  de  cesar  a  los  policías  que  no  reprobados,  al  considerar  que  los  controles  
no  aseguran  la  probidad  de  los  elementos  de  seguridad,  el  municipio  acata  la  instrucción  impuesta  por  el  orden  federal,  
dijo  el  edil.  Además  de  los  cerca  de  80  efectivos  que  el  ayuntamiento  deberá  dar  de  baja,  la  Secretaría  Seguridad  Pública  

servicio  limpia  y  comprometida  que  les  permita  mantener  su  trabajo;;  y  a  la  ciudadanía,  respetar  a  la  autoridad  para  que  
puedan  desempeñar  su  labor.  (Emmanuel  Rincón,  página  09  
Crónica-Focaliza   EGS   acciones   de   defensa   al   sector   femenil:   Al   conmemorarse   el   Día   Internacional   contra   la  
Violencia  a  la  Mujer  y  la  Niña,  el  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  y  la  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  
para  el  Desarrollo  Integral  de  la  Familia  (DIF),  Gabriela  Castañeda,  se  manifestaron  por  impulsar  acciones  de  defensa  a  

n  la  capital  del  estado.  Autoridades  municipales  
estuvieron  en  el  cruce  de  avenida  Juárez  y  Guerrero  para  entregar  información  a  transeúntes  y  automovilistas  relacionada  
con  el  respeto  que  debe  fomentarse  en  favor  de  niñas  y  féminas,  para  generar  una  cultura  de  respeto  hacia  el  sector.  
Personal   de   diversas   dependencias   se   sumó  a   la   iniciativa   y  mediante   exhibición   de   carteles   y   repartición   de   folletos  
promovieron   la   reflexión  para  generar  una  cultura  de  no  violencia  contra  mujeres.  Según  el  objetivo  del  programa   la  
información  entregada  cuenta  con  instancias  a  las  que  puede  recurrirse  en  caso  de  padecer  alguna  agresión,  además  de  
las  distintas   formas  en   las  que  puede  prevenirse  este   tipo  de  violencia.  La   titular  del  DIF  Pachuca  destacó  que  en  el  
organismo  asistencial  municipal  se  tiene  claro  el  proyecto  de  prevención  y  difusión  de  información  para  generar  un  mejor  
contexto  social  para  el  sector  femenino.  De  igual  forma  sentenció  que  si  es  una  obligación  generar  un  entorno  saludable  
y  amable  para  las  mujeres,  el  compromiso  se  redobla  cuando  se  trata  de  las  niñas,  a  quienes  hay  que  apoyar  para  que  no  
caigan  en  contextos  negativos  y  por  el  contrario  que  sean  impulsadas  a  destacar  en  la  sociedad.  Concluyó  que  es  de  vital  
importancia  que  la  población  se  sume  a  estas  iniciativas,  al  establecer  que  mientras  se  cuente  con  el  apoyo  de  la  sociedad  
será  posible  generar  los  resultados  que  se  pretenden  en  materia  de  prevención  de  la  violencia  contra  las  mujeres  y  niñas  
de  Pachuca.  (Milton  Cortés,  página  08)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

8  de  22  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  
  
La  renuncia  de  anoche  de  parte  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  Solórzano  al  Partido  de  la  Revolución  Democrática  significa  el  
inicio  del  fin  para  el  sol  azteca  y  sus  principios  ideológicos  como  instituto.  El  ingeniero,  quien  por  la  tarde  había  sostenido  
un  encuentro  con  Carlos  Navarrete  para  definir  líneas  de  acción  para  rescatar  al  PRD  de  la  crisis  en  la  que  los  casos  Abarca,  
Iguala,  Ayotzinapa,  Michoacán,  Morelos,  Oaxaca  y  Tabasco  (podemos  agregarle  el  DF  como  de  que  no),   terminó  por  
detonar  en  una  determinación  con  carácter  de  irrevocable.  El  líder  moral  que  fundó  al  PRD,  presentó  su  renuncia  y  de  
pasó,  denunció  que  en  respuesta  sus  planteamientos  durante  varios  años  las  dirigencias  en  el  PRD  sólo  han  guardado  

  
a  carta.  Con  él,  podría  abrirse  

la  puerta  para  una  desbandada  de  militantes  activos  y  líderes  de  expresiones  en  el  PRD,  quienes  no  han  podido  encontrar  
cauce  a  sus  inquietudes  ni  espacios  para  poder  generar  un  partido  progresista,  de  izquierda,  como  el  que  originalmente  
se  había  planteado  desde  aquel  post  1988.  Y  total,  no  es  que  el  ingeniero  Cárdenas  haya  decidido  abandonar  el  barco  o  
dejar  de  lado  los  ideales  o  intereses  políticos  por  mantener  un  proyecto  como  el  que  ha  sostenido  por  más  de  25  años  al  
int

que  no  sirve  para  nada  un  partido  que  no  le  es  útil  a  la  sociedad.  Y  seamos  francos  ¿qué  partido  le  sirve  el  pueblo?  Aunque  
ese  es  debate  de  cada  columna,  la  realidad  es  que  Cárdenas  ya  se  cansó,  y  se  le  vio  en  la  expresión  al  charlar  con  Carlos  
Navarrete;;  al  salir  a  hablar  con  la  prensa.  Yo  vi  a  un  Cárdenas  harto  de  su  propia  clase  e  insatisfecho  con  sus  propias  
ideas.  El  efecto  que  esto  podría  causar,  más  allá  de  ser  una  crónica  de  una  desbandada  anunciada,  va  de  la  mano  del  
desánimo  por  participar  en  un  partido  que  efectivamente  tiene  muy  poco  que  dar  al  electorado;;  de  qué  sirve  militar  en  el  
PRD,  o  en  un  partido  quizá,  el  que  sea.  Si  todo  lo  que  se  opine,  se  diga,  se  asuma,  se  piense,  tendrá  que  ser  previamente  
sometido  al  escrutinio  y  aprobación-
el  PRI,  en  el  PRD,  y  en  el  PAN  que  les  aprendieron  bien.  El  hartazgo  de  Cárdenas  sirve  para  alimentar  el  cansancio  nacional  
por  un  grupo  de  partidos  que  no  le  funciona  al  país,  y  que  han  generado  instituciones  que  tampoco  le  están  sirviendo  a  

  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   
  
EL  PRESUPUESTO  DEL  2015;;  LOS  DE  SIEMPRE,  LISTOS  PARA  ASALTARLO    
Aunard  de  la  Rocha  el  Secretario  de  Finanzas  y  su  equipo  de  colaboradores  se  quemaron  las  pestañas  para  
presentar  en  tiempo  y  forma  ante  el  Congreso  el  Proyecto  de  presupuesto  de  Egresos  de  Hidalgo  para  el  
ejercicio  fiscal  2015,  que  no  es  otra  cosa  que  la  manera  en  que  se  gastarán  de  manera  responsable  los  más  
de   38   mil   millones   de   pesos   de   presupuesto   ordinario   y   más   de   6   mil   millones   de   recursos   extras   en  
renglones  que  le  garanticen  a  Hidalgo  caminos  de  progreso  y  de  justicia.  En  ese  sentido,  será  la  educación  el  
renglón  más  apoyado  con  el  40  por  ciento  del  presupuesto,  más  de  14  mil  millones  de  pesos,  en  una  decisión  a  la  que  
nadie   en   su   sano   sentido   se   opondrá,   porque   sin   educación   este   estado  no   camina   a   ninguna  parte.   El   apoyo   a   los  
municipios,  con  más  de  5  mil  millones  de  pesos,  ocupa  el  segundo  renglón  con  más  dinero,  y  aquí  parece  que  aparte  de  
pedirle  o  más  bien  exigirle  a  los  señores  alcaldes  que  no  abusen  del  dinero  público  con  salarios  que  en  ocasiones  son  
escandalosos,  lo  mismo  que  los  que  se  adjudican  regidores  y  demás  miembros  de  sus  asambleas,  deben  apoyarse  para  
que  los  municipios,  que  son  la  clave  del  estado,  crezcan  y  se  fortalezcan.  En  cuanto  a  los  dineros  extras,  que  son  más  de  
6  mil  millones  de  pesos  y  que  se  debe  reconocer  como  logro  del  buen  trabajo  de  los  diputados  federales  y  de  la  gente  de  
Alberto  Meléndez  Apodaca,  por  los  proyectos  bien  hechos,  para  luego  ser  defendidos  en  las  Comisiones  respectivas  en  el  
Congreso,  se  destinarán  para  obras  de   infraestructura  carretera  y  civil,  además  de  educativa  y  hospitalaria.  Con  buen  
juicio   se   contempla  en  el   desglose  del  gasto  apoyos  bien   contados  para  Ramos  Autónomos,  Poder   Legislativo,  Poder  
Judicial,  IEE,  Derechos  Humanos,  Deuda  Pública,  Gasto  para  Contingencias,  Seguridad  Pública,  Salud,  Medio  Ambiente,  
Obra  Pública,  como  queda  dicho,  Planeación  y  Desarrollo  Social.  Como  se  ve,  está  contemplado  todo  el  panorama  del  
mapa   total,   para   que   el   Congreso   analice   la   propuesta   y   haga   sus   correcciones   desde   sus   responsabilidades   de  
representante  popular.  Es  el  filtro  de  la  ciudadanía  para  que  el  gasto  se  haga  desde  la  perspectiva  del  bienestar  de  la  
sociedad.  
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SIN  EMBARGO...  
Ya  verá  usted  que  aunque  en  el  Congreso  habrá  voces  que  corrijan  la  propuesta  para  que  el  gasto  se  oriente  de  acuerdo  
a  lo  que  los  ciudadanos  le  han  planteado  a  los  señores  legisladores  para  que  todo  se  dé  de  acuerdo  al  Plan  Estatal  de  
Desarrollo,  que  es  finalmente  el  camino  que  nos  hemos  dado  los  hidalguenses  para  caminar  en  orden,  al  final,  y  una  vez  
que  se  tenga  todo  decidido,  empezarán  a  salir  a  la  plaza  los  vivos  de  siempre,  que  por  desgracia  impondrán  su  voluntad  
para  que  el  dinero  que  es  de  todos,  se  gaste  de  acuerdo  a  su  santa  voluntad.  Y  verá  usted  cómo  de  pronto,  una  vez  que  
haya  dinero,  aparecerán  como  enjambres  las  asociaciones  o  grupos  sociales,  o  como  se  les  quiera  llamar,  que  en  nombre  
de  los  pobres  se  plantarán  en  la  Plaza  Juárez  para  exigir  que  el  dinero  se  gaste  en  lo  que  ellas  quieren  y  mandan,  porque  
¡faltaba  mas!,  el  dinero  es  para  ellos  y  nada  más.  Y  sacarán  una  larga  lista  de  obras  que  el  gobierno  les  debe  y  que  no  les  
ha  cumplido,  y  amenazarán  con  hacer  mega-marchas  con  más  de  50  mil  manifestantes,  por  las  calles  de  Pachuca  y  como  
ahora  están  de  moda,  los  cierres  de  carreteras,  no  dude  usted  ni  tantito,  que  amenacen  con  cerrar  la  autopista  México-
Pachuca,  nada  más  para  que  el  gobierno  del  estado  se  eduque  y  sepa  de  lo  que  son  capaces.  Total,  la  gente  que  traen  ni  
trabajo  tienen  y  la  verdad,  dinero  les  sobra  para  darles  de  comer  meses  enteros,  para  fastidiar  a  los  ciudadanos.  Eso,  una  
agrupación  que  se  ha  hecho  dueña  de  la  Plaza  Juárez,  pero  faltan  los  Charrez  en  el  Valle  del  Mezquital,  que  por  su  parte,  
seguramente  iniciarán  su  movimiento  para  asegurarse  buenos  billetes,  ahora  que  ya  hay  presupuesto,  y  así  los  demás  
que  todos  conocen.  Así  que  todo  el  trabajo  de  Aunard  y  su  gente,  bien  hecho  sin  duda,  al  final,  de  poco  servirá  con  estos  
grupos  de  vivos  que  ya  afilan   los  colmillos  para  ver  qué  es   lo  que  pueden  chupar  de   la  sangrita  del  presupuesto.  Ya  
veremos....  
RETAZOS...  
El  Presidente  hizo  un  excelente  reconocimiento  al  equipo  Hidalgo  que  está  con  él  en  México,  empezando  con  Osorio  y  con  
Murillo.  Lo  mismo  hizo  con  Paula,  Carolina  y  Nuvia.  Los  profetas  que  hablaban  de  qué  mal  estaban  las  cosas  para   los  
hidalguenses,  se  deben  estar  dando  de  topes......  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
El  Reloj-   
  
Gira  presidencial  
  
Plenamente   "arropado",   principalmente   por   U   mujeres   hidalguenses,   el   presidente   de   México,   Enrique   Peña   Nieto,  
encabezó  en  la  capital  del  estado  un  evento  institucional  que,  desde  el  principio,  se  tomó  como  festivo.  El  presidente  llegó  
al  Centro  de  Justicia  Para   las  Mujeres  a   la  hora  establecida,  sin  embargo,  hubo  un   sensible   retraso  en  el   inicio  de   la  
actividad;;  Peña  Nieto  tardó  en  subir  al  templete,  pues  a  cada  paso  era  detenido  por  los  asistentes  a  esta  actividad,  lo  
mismo   para   un   saludo   que   para   una   fotografía.   Mujeres   provenientes   de   todas   las   regiones   del   estado   estuvieron  
pendientes  de  todos  los  instantes  que  transcurrían  durante  el  encuentro,  a  la  vista,  era  fácil  distinguir  a  las  que  llegaron  
de   la   Huasteca   hidalguense,   pues   el   colorido   de   sus   atuendos   adornaba   perfectamente   sus   transparentes   sonrisas.  
Teléfonos   celulares  de  distintos   tamaños,   colores  y  marcas,  al   igual   que   tablets   y   cámaras  digitales,  eran  hábilmente  
utilizados  por  sus  propietarias  que  pretendían  una  fotografía,  de   las   llamadas  "selfies",   junto  al  presidente,  muchas   lo  
lograron.  Recurrentemente   se   escuchaban  porras   y   cánticos   de   bienvenida;;   de   principio   a   fin,   Peña  Nieto   se   llevó   el  
"aplausómetro",  seguido  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Osorio,  del  gobernador  Olvera  y  del  procurador  Murillo.  
Pacientes,  observaban  desde  el  templete,  Lupita  Romero  del  DIFH,  Laura  Vargas  del  DIF,  Carolina  Viggiano  de  CONAFE,  
Nuvia  Mayorga  de  la  CDI,  Paula  Hernández  de  PROSPERA  y  Geraldina  García  de  la  SEDESO,  entre  muchas  otras  invitadas  
especiales.  Abajo,  en  las  primeras  filas,  permanecían  sonrientes  David  Penchyna  y  Omar  Fayad,  senadores  hidalguenses,  
además  de  Mirna  Hernández  y  José  Antonio  Rojo,  entre  otros  diputados  federales  que  compartían  la  fila  con  funcionarios  
del  Gabinete  estatal  y  delegados  federales.  Una  fila  especial,  muy  especial,   fue  ocupada  por  mujeres  provenientes  de  
todas   las   regiones   indígenas   del   estado,   que   permanecieron   atentas   a   cada   mensaje   emitido   por   los   oradores,   al  
conmemorarse  este  martes  el  Día  Internacional  para  la  Erradicación  de  la  Violencia  contra  las  Mujeres.  Las  innumerables  
muestras  de  afecto  otorgadas  por  las  y  los  hidalguenses  al  presidente  Peña  Nieto  durante  la  inauguración  del  Centro  de  
Justicia  para  las  Mujeres  en  Pachuca,  contrastaron  con  las  voces  de  aquéllos  catastrofistas,  que  anticipan  para  cuando  
llegue  diciembre  el  ocaso  del  sexenio.  Cierto,  nadie  puede  negar  que  nuestro  país  atraviesa  por  momentos  difíciles,  que  
para  los  hidalguenses  llamados  a  ocupar  responsabilidades  "vitales"  para  el  país,  las  cosas  no  han  sido  ni  serán  fáciles;;  
sin  embargo,  una  contundente  mayoría  apuesta  por  la  paz,  por  el  trabajo,  por  la  prevalencia  de  las  instituciones.  Seguro  
es  que  los  catastrofistas  verán  frustrados  sus  mezquinos  deseos,  pues  México  y  su  gente  es  mucho  más  grande  que  la  
mezquindad  de  los  que  aspiran  al  poder  a  costa  de  la  mentira.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
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Vía  Libre-   
  
Recomponer  Mineral  de  la  Reforma  
  
Las  aguas  tricolores  se  volvieron  a  agitar  en  Mineral  de   la  Reforma  donde  se  vive  una  descomposición  en  las  filas  del  
Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI)   por   diferentes   factores   que   iniciaron   en   las   dos   últimas   postulaciones   a  
presidente  municipal  que  estuvieron  cerca  de  darle  este  gobierno  a  la  oposición  lo  que  lograron  evitar  en  los  tribunales.  
La   pugna   en   el   ayuntamiento   entre   los   secretarios,   municipal   J.   Guadalupe   Villegas   Hernández   y   de   finanzas   César  
Gutiérrez   Ávila   enrarecer   más   la   atmósfera   política   que   empezó   a   disiparse   con   Mario   Cuatepotzo   que   al   ocupar   la  
diputación  vacante  del  ahora  secretario  de  Turismo  Alfredo  Bejos  Nicolás,  no  puede  atender  adecuadamente  las  tareas  
partidistas  de  ahí  la  necesidad  de  ajustes  temporales.  La  virtual  llegada  de  Joel  Sánchez  a  la  dirección  del  comité  municipal  
hasta  que  legalmente  se  pueda  elegir  nueva  dirigencia  causa  escozor  en  algunos  sectores;;  pero  se  asegura  en  la  dirigencia  
estatal  que  el  objetivo  no  es  desplazar  a  nadie  si  iniciar  un  proceso  de  reconstrucción  y  reunificación  reconociendo  todos  
los  liderazgos  del  municipio  que  son  determinantes  para  llegar  a  las  siguientes  elecciones  con  un  PRI  fortalecido.  En  este  
proceso  jugarán  un  papel  importante  las  regidoras  María  del  Jesús  García  y  Cristina  Herrera,  así  como  el  delegado  Atilano  
Martínez  porque  su  ascendencia  es  fundamental  así  como  otros  actores;;  ahora  lo  importante  es  que  se  precise  en  qué  
condiciones  llegará  Joel  Sánchez  quien  se  asegura  permanecerá  en  esa  posición  sólo  hasta  que  se  pueda  convocar  a  la  
elección   de   dirigente  municipal.   No   será   una   tarea   fácil   porque   la   primera   sensación   en   varios   sectores   del   priismo  
mineralense  es  que  se  trata  de  una  imposición,  sin  embargo  también  es  cierto  que  la  unidad  no  ha  sido  los  últimos  años  
una  característica  del  priismo  de  este  municipio  tras  la  separación  de  Raúl  Camacho  Baños  al  perder  por  segunda  ocasión  
la  candidatura  a  la  alcaldía.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
Violencia  de  Género    
  
Muchas  y  muy  variadas  acciones  se  han  emprendido  para  reducir  los  índices  de  violencia  contra  la  mujer,  desde  el  ámbito  
institucional  hasta  la  organización  de  grupos  civiles,  primero  para  analizar  el  tema  y  luego  para  proponer  acciones  que  
eviten;;  por  ejemplo,  que  siete  de  cada  100  mujeres  víctima  de  violencia  de  género  hayan  pensado  en  suicidarse  y  otras  
tantas   lo  hayan  intentado.  Por  ejemplo,  médicos  del  IMSS-Hidalgo  han  hablado  del  tema,  como  el  doctor  Jesús  Ángel  
Quintero,  quien  ubica  el  fenómeno  como  un  problema  de  salud,  que  deriva  en  que  las  mujeres  víctimas  de  agresiones  
requieran  de  más  consultas  médicas,  hospitalizaciones  y  cirugías  o  que  las  lesiones  que  sufran  deriven  en  discapacidades  
y  en  casos  más  graves  hasta  en  la  muerte.  Otros  problemas  que  derivan  de  las  agresiones  contra  las  mujeres  son  abortos  
inseguros,   embarazos   no   deseados,   baja   autoestima,   trastornos   de   estrés   postraumático   y   consecuencias   graves   a  
mediano  y   largo  plazo,   con  secuelas  para   familiares   cercanos  de   la  víctima,  particularmente  de   los  hijos.  Dulce  Olivia  
Fosado  Martínez  y  María  Cruz  García  Sánchez,  ambas  en  caminos  diferentes,  han  hecho  confluir  sus  preocupaciones  y  
promueven  la  realización  de  un  foro  de  análisis  y  discusión  para  el  28  de  noviembre,  con  la  presencia  de  unas  80  mujeres  
de  diversos  sectores,  para  exponer  el  problema  y  proponer  soluciones.  Cifras  del   INEGI   indican  que  67  por   ciento  de  
mujeres  de  15  años  y  más  han  sufrido  algún  grado  de  violencia  y  en  el  mayor  número  de  casos  el  responsable  es  la  pareja  
de  la  víctima.  En  41.7  por  ciento  de  agresiones  los  hombres  son  los  responsables.  En  Hidalgo  55  de  cada  100 mujeres  ha  
sufrido  algún  tipo  de  violencia;;  6.8  de   las  víctimas  han  pensado  en  el  suicidio  y  el  6.7  por  ciento   lo  ha   intentado.   La  
violencia  es  mayor  en  las  mujeres  que  trabajan,  donde  los  índices  llegan  al  47.6  por  ciento.  Por  eso  hay  que  hacer  más  
que  "pintarse  de  naranja",  cada  25  del  mes,  para  frenar  las  agresiones  contra  las  mujeres.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Roberto  Rico  
  
Roberto  Rico  Ruiz  tendrá  mucho  trabajo  en  los  próximos  meses.  El  político  priísta  fue  designado  ayer  Director  Jurídico  del  
PRI  en  Hidalgo,  cargo  que  compaginará  con  el  de  representante  del  tricolor  ante  los  órganos  electorales  de  la  entidad.  
Para  la  dirigencia  y  los  militantes  del  Revolucionario  Institucional  el  nombramiento  de  Rico  Ruiz  es  una  buena  noticia.  El  
joven  político  se  ha  destacado  desde  hace  años  como  un  experto  en  materia  electoral,  una  importante  responsabilidad  
para  su  partido.  Sereno  pero  no  serio,  buen  conversador  y  polemista,  Roberto  Rico  no  duda  en  buscar   la  conciliación  
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cuando  es  necesario,  ni  en  apretar  tuercas  jurídicas  si  se  trata  de  defender  a  su  instituto  político.  Con  Roberto  he  podido  
conversar  en  diferentes  ocasiones  de  manera  informal.  Es  claro  en  sus  conceptos  pero  no  se  cierra  a  las  críticas.  Digamos  
que  es  un  hombre  de  partido,  pero  no  un  fanático.  Entiendo  que  habrá  quien  piense  que  escribo  esto  por  encargo,  pero  
nada  más  alejado  de  la  realidad.  Sin  ser  militante  de  ningún  partido  he  tenido  oportunidades  de  conocer  a  varios  políticos  
en  funciones,  y  Roberto  Rico  es  uno  de  ellos.  No  siempre  estaré  de  acuerdo  con  él,  y  tal  vez  el  tampoco  conmigo,  pero  
cuando  se  trata  de  dialogar,  es  posible  hacerlo  con  este  hidalguense  tricolor.  Su  tarea  futura  no  será  fácil.  Es  cierto  que  
Hidalgo  es  un  estado  con  un  fuerte  voto  duro  tricolor,  pero  eso  no  implica  que  deban  descuidar  uno  de  los  aspectos  más  
importantes  de  las  elecciones:  el  jurídico.  Por  eso  digo  que  para  el  PRI  el  nombramiento  de  Roberto  es  una  buena  noticia.  
Es  un  hueso  duro  de  roer.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  vino  ayer  a  Pachuca  
expresiones  de  afecto  por  parte  de  las  miles  de  hidalguenses  que  acudieron  a  la  inauguración  del  Centro  de  Justicia  
para  Mujeres,  después  de  los  días  de  agobio  ante  las  protestas  multitudinarias  por  la  desaparición  de  los  43  normalistas  
deAyotzinapa.  
  
:  Que  a  Peña  Nieto  se  le  veía  contento,  pero  sobre  todo  relajado  por  la  calidez  del  recibimiento  y  agradeció  en  más  de  
una  ocasión  a  los  y  las  asistentes,  así  como  al  gobernador  José  Francisco  Olvera  por  la  organización  de  este  emotivo  
evento.  Ahí,  sin  querer  queriendo,  el  primer  mandatario  enumeró   la   larga   lista  de  hidalguenses  que  colaboran  con  él,  
algunos  de  los  cuales  aspiran  a  la  gubernatura.  Mencionó  a  Nuvia  Mayorga,  titular  de  la  CDI;;  a  Carolina  Viggiano  de  
la  Conafe;;  así  como  también  saludó  a  los  senadores  Omar  Fayad  y  David  Penchyna.  
  
:  Que  en  Huejutla  y  Xochiatipan  siguen  esperando  la  llegada  de  los  uniformes  escolares.  Señalan  que  en  la  Técnica  43  
de   los  Otates  Huejutla  no  les  han  dado  y  en   la  Técnica  30  de  Xochiatipan   llegaron  incompletos.  Sería  bueno  que  la  
Subsecretaria  de  Educación  Básica,  María  Luisa  Pérez  Perusquia  se  vaya  a  dar  una  vuelta  para  supervisar  la  necesidad  
de  estos  planteles,  y  así  evitar  la  molestia  de  los  padres  de  familia.  
  
:   Que   luego   de   que   comerciantes   del   tianguis   más   grande   de   Pachuca   en   la   Central   de   Abastos   denunciaran  
irregularidades   en   la   administración   de   las   cuotas   de   los   tianguistas,   ayer   ellos   mismos   volvieron   a   elegir   a   quien  
satanizaron  en  un  principio.  El  regidor  priista  de  Pachuca,  Néstor  Gómez  será  nuevamente  quien  tenga  las  riendas  de  
una  de  las  plazas  más  importantes  del  estado  y  que  genera  muchos  recursos  anualmente,  por  lo  que  sus  compañeros  de  
la  asamblea  municipal  prevén  que  otra  vez  el  regidor  esté  ausente  de  la  agenda  municipal,  que  de  por  sí  es  uno  de  los  
que  menos  han  participado  con  su  partido  en  las  iniciativas  ciudadanas.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

lo  ocurrido  en  Iguala  se  repitan,  no  queremos  este  tipo  de  eventos,  no  queremos  violencia,  no     
Enrique  Peña  Nieto  
Presidente  de  la  República,  durante  su  visita  a  la  ciudad  de  Pachuca.  
  
  
innovación  cívica  con  base  t   
Alejandra  Lagunes  
Directora  del  Plan  Nacional  Digital  de  la  Presidencia  de  la  República,  ayer  en  Pachuca.  
  
   en  les  impida  decir  su  
punto  de  vista  y  no  todos  llegan  con  la  madurez  necesaria.  Es  un  reto  atraer  a  los  jóvenes  para  decirles  que  en  el  partido  

  
Roberto  Núñez  Vizzuet  
Líder  Juvenil  del  PRI.  
  (Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  la  visita  presidencial  a  Pachuca,  para  inaugurar  el  Centro  Estatal  de  Justicia  para  la  Mujer  reunió  de  nueva  cuenta  a  
dos  exmandatarios  con  el  gobernador  actual,  además  de  funcionarios  federales  hidalguenses,  quienes  mantienen  altos  
perfiles  en   la   federación.  Acompañado  de  Francisco  Olvera,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  destacó   la   labor  que  ha  
realizado  Hidalgo  en  pro  de  la  mujer,  como  la  organización  del  Foro  Belém  du  Para  +20.  Quién  se  volvió  a  llevar  las  palmas  
fue  el  exmandatario  y  actual   secretario  de  Gobernación,  Miguel  Osorio,  quien  debió   interrumpir  cuatro  veces  su  corto  
discurso   para   recibir   aplausos.   Otros   hidalguenses   que   ocuparon   el   podio   fueron   el   procurador   Jesús   Murillo;;   la  
comisionada  de  la  CDI,  Nuvia  Mayorga;;  y  la  titular  de  Prospera,  Paula  Hernández,  además  de  su  jefa,  Rosario  Robles.  
  
que  el  presidente  estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo,  anda  apurado  haciendo  acomodos  a  la  estructura  tricolor;;  ahora,  tocó  
el  turno  a  la  secretaría  Jurídica  del  Comité  Directivo  Estatal,  área  encargada  de  las  impugnaciones  y  trámites  legales  del  
partido,  además  de  prestar  auxilio  jurídico  a  la  población  que  así  lo  necesite.  En  el  cargo  fue  nombrado  Roberto  Rico,  en  
sustitución  de  Lucas  González.  
  
que  en  el  ayuntamiento  de  Pachuca  existen  varias  propuestas  para  decidir  a  quién  entregar  el  premio  Safiro  de  Plata,  
entre   los   que   se   consideran   suenan   Moisés   Rivera   Flores   y   Miguel   Ángel   Granados   Chapa,   a   quien   le   otorgarían   la  
condecoración  post  mostren.  La  decisión  la  tomará  el  cabildo,  aunque  existen  otras  propuestas.  Cabe  recordar  que  el  año  
pasado  se  le  otorgó  esta  distinción  al  empresario  Jorge  Conde.  Ojalá  que  en  esta  ocasión  de  nueva  cuenta  se  valoren  los  
méritos  y  se  haga  acreedor  un  personaje  con  trayectoria  importante  y  se  tome  en  cuenta  que  la  persona  agraciada  viva  y  
radique  en  Pachuca.  
  
que  el  dirigente  nacional  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  Juan  Díaz  de  la  Torre,  estará  en  
Pachuca,  en  un  evento  convocado  por  el  Partido  Nueva  Alianza.  En  el  acto,  en  el  que  se  tomará  protesta  a  la  organización  
femenil  panalista  en  los  84  municipios  del  estado  y  de  su  responsable  estatal,  Eréndira  Contreras,  también  se  espera  la  
presencia  de  Luis  Castro,  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  Nueva  Alianza.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
Con  la  salida  de  Cárdenas  tenemos  eclipse  de  sol  azteca.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércol   
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  entre  los  reporteros  de  la  fuente  no  cayó  muy  bien  un  acuerdo  aprobado  por  el  
Consejo   de   la   Judicatura   de   Hidalgo,   donde   se   establecen   los   lineamientos   que   deben   observar   los  
periodistas  en   las  audiencias   correspondientes   al  nuevo  sistema  de   justicia  penal,  que  el   pasado  18  de  
noviembre  entró  en  vigor  en  el  circuito  judicial  de  Pachuca.  
  

   Según   el   acuerdo,   los  

al  imputado  o  acusado  y  con  ello  viole  su  derecho  a  ser  tratado  como  inocente,  o  bien  contribuya  a  formar  una  opinión  
pública,  mientras  no  se  acredite  conforme  a  la  ley  su  responsabilidad  penal.  
¿Dónde  quedó  la  libertad  de  expresión?,  preguntamos.  
  
A  eso  de  proteger  la  ide
le  tuvo  que  entrar  la  Procuraduría  General  de  Justicia  del  Estado  de  Hidalgo  (PGJEH).  Hace  algunos  días,  elementos  de  la  
Unidad  Especializada  de  Combate  al  Secuestro  (UECS)  lograron  desmantelar  una  banda  de  plagiarios  y  rescatar  a  la  víctima  
de  una  casa  de  seguridad  ubicada  en  el  municipio  de  Tasquillo,  donde  la  mujer,  de  40  años  de  edad,  estaba  amordazada  
y  atada  de  manos  y  pies.  Sin  embargo,  a  pesar  de  la  flagrancia  la  PGJEH  no  pudo  revelar  la  identidad  de  los  tres  detenidos,  
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Poder  Joven
sus  hijos  acudan  al  evento  debe  ir  firmada  y  acompañada  con  una  copia  de  su  credencial  de  elector.  Lo  único  que  les  han  
dicho  los  directivos  de  los  pl   
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Mundo  de  gesticuladores  
No   hay   mayor   y   más   importante   tarea   en   una   institución   de   educación   superior   como   la   Universidad  
Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo,  que  dedicar  todos  sus  esfuerzos  y  recursos  a  esa  actividad.  Es  su  definición  
de  origen.  Igual  un  gobierno  atender  a  sus  gobernados.  Y  si  para  éste  piden  que  apague  árboles  navideños  

oso,  resultaría  que  la  UAEH  cancelara  el  dispendio  económico  que  le  representa  
mantener  un  medio  informativo  a  las  órdenes  de  su  líder  moral.  Porque  para  cínicos  como  que  ya  estuvo  
suave.  
    
¿Usted  cree  que  renuncie  el  profe  al  CEN  del  PRD?  
Lo  que  pide  el  ingeniero  Cárdenas  es  una  verdadera  locura.  Porque  hombre,  con  el  trabajo  que  le  costó  a  Navarrete  y  el  
profe  Guadarrama  llegar  al  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  Sol  Azteca,  y  pedirles  así  como  así  que  renuncien,  deveras  que  
no  tiene  nombre  lo  que  pide  el  h
recibió  en  bandeja  de  plata  y  que  así  ni  trabajo  le  cuesta  pedir  que  otros  dejen  lo  que  les  ha  costado,  como  dice  el  clásico,  

tras  puedo  asegurarle  que  el  profe  Guadarrama  no  va  a  renunciar  pero  ni  en  
sueños.  
    
Y  siguen  los  delegados  federales  egresados  del  Montessori  
No  son  todos,  pero  con  los  que  ya  perdieron  el  juicio  y  el  agua  no  les  llega  al  tinaco  son  suficientes.  De  plano  no  entienden  

ni  con  quién  estás  hablando,  soy  casi   casi  hermano  del  Se-cre-ta-rio  de  Go-ber-na-ción,  y  por  eso,  nadamás  por  eso,  
diputad
dicho  absolutamente  nada,  ni  interesado  está  en  querer  meter  la  mano  en  una  elección  local,  con  toda  la  problemática  
nacional  que   trae  a  cuestas.  Es  decir  que  son   fantoches  que   juegan  a   la  mala  política  y  pagan  mal  a  quien  sí   los  ha  
apoyado,  pero  que  jamás  ha  pensado  en  desatar  una  pugna  en  su  entidad  natal  por  salir  a  dar  la  cara  por  esos  jijosdiun.  
Pero  siguen,  son  cinco  para  ser  exactos  y  todos,  absolutamente  todos  los  conocen.  La  van  a  pagar  y  muy  caro.  
  
Salvador  Elguero  va  para  una  secretaría  
Ha  hecho  un  buen  trabajo.  Discreto,  prudente  y  alejado  de  la  tentación  de  los  reflectores.  Salvador  Elguero,  actual  titular  
de  la  Secretaría  Particular  del  gobernador  Olvera,  merece  sin  duda  un  reconocimiento  a  su  labor.  Por  ello  se  le  anota  como  
seguro  sucesor  de  Geraldina  García  Gordillo  al  frente  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social,   luego  que  sea  postulada  a  
diputada  federal  por  el  distrito  de  Huejutla.  Elguero  merece  la  oportunidad  sin  duda  alguna.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
El  trabajo  del  gobierno  que  encabeza  Francisco  Olvera  suma  su  voluntad  para  abatir  un  flagelo  que  afecta  a  las  mujeres  
del  país  y  que  frena  el  desarrollo  nacional,  ya  que  la  violencia  de  género  impide  la  armonía  y  el  logro  de  objetivos  comunes  
en  la  sociedad.  Al  acudir  a  Hidalgo  para  inaugurar  otro  centro  de  justicia  para  el  sector,  el  presidente  de  México  reconoce  
todo  ese  empeño  por  parte  de  las  autoridades  locales.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Francisco  Olvera: Como  gobernador  de  Hidalgo,  Olvera  Ruiz  da  testimonio  de  que  su  trabajo  cuenta  con  el  aval  
de  autoridades  como  el  Presidente  de  la  República.  Desde  Pachuca,  ayer  Enrique  Peña  reconoció  en  el  titular  del  Ejecutivo  
estatal  la  labor  emprendida  a  favor  de  la  estrategia  que  impulsa  diversas  acciones  contra  la  violencia  hacia  las  mujeres.  
Muestra  del  esfuerzo  por  empatar  dinámicas  a  favor  del  sector.  
  
  
Abajo-Fernando   Jiménez: Huichapan   figura   en   el   panorama   de   municipios   hidalguenses   como   una   de   las  
demarcaciones  que  ofrece  amplia  variedad  de  actividades  en  el  ámbito  turístico,  pero  lamentablemente  algunos  de  los  
integrantes  del   ramo  mencionan  que   falta  mayor  participación  del  alcalde  para  perfeccionar  en  aspectos  para  brindar  
mejores  servicios  y  que  a  la  par  los  beneficios  redunden  en  la  economía  de  sus  habitantes.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
PROYECTO  
Las  autoridades  municipales  de  Tasquillo  consiguieron  inversión  federal  para  rehabilitar  la  cabecera  de  este  

caracteriza.   Desafortunadamente   la   inversión   millonaria   se   vio   opacada   por   una   ola   de   secuestros   y  
extorsiones  en  la   localidad,  que  afectó  a  comerciantes,  profesionistas  y  prestadores  de  servicios.  Hoy  el  
reclamo  en  la  zona  no  es  otro  que  la  inseguridad,  pero  las  autoridades  municipales  y  estatales  siguen  a  la  
zaga  en  esa  asignatura,   lo   que  ya   inhibe  el   turismo.  Por   si   fuera   poco   en   esta   época   el   flujo   de   trabajadores  
migrantes  en  la  zona  aumenta,  al  ser  este  municipio  un  gran  exportador  de  mano  de  obra  ilegal  hacia  Estados  Unidos,  
por  lo  que  el  clima  de  miedo  por  los  secuestros  y  asaltos  continúa  al  alza.  
    
PROTESTA  
La  dirigencia  estatal  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  ofrecerá  este   jueves  un  desayuno  a   la  prensa  y  
posteriormente  encabezará  la  toma  de  protesta  de  sus  comités  municipales  y  distritales.  Está  anunciada  para  
este  evento  la  presencia  del  secretario  general  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  organismo  político,  Alejandro  González  
Murillo.  
    
PRD  
Tan  mal   salió   la  militancia   perredista   hidalguense   de   la   renovación   de   su   dirigencia   estatal   que   llevan  
semanas  sin  hacer  declaraciones  o  dar  señales  de  vida.  Los  diputados  perredistas  en  el  Congreso  del  estado  
simplemente  cumplen  con  asistir  a  las  sesiones  y,  a  veces,  a  los  trabajos  de  las  comisiones  que  integran.  
Evidentemente   las   desavenencias   entre   José   Guadarrama,   Isidro   Pedraza   y   Luciano   Cornejo   aún   están  
frescas  pero  ya  falta  muy  poco  para  la  definición  de  candidatos  a  diputados  federales  y  la  lucha  se  reavivará,  
claro,  por  las  posiciones  plurinominales.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Senadores  de  EU  piden  apoyar  caso  Ayotzinapa: Preocupados  por  la  crisis  que  ha  puesto  contra  la  
pared   al   gobierno   de   México,   un   grupo   de   senadores   demócratas   y   republicanos,   encabezados   por   el   presidente  
del  Comité  de  Relaciones  Exteriores  del  Senado,  Bob  Menéndez,  urgió  ayer  al  secretario  de  Estado,John  Kerry,  a  

fin  de  esclarecer  lo  más  pronto  posible  la  suerte  de  los  43  estudiantes  normalistas  de  Ayotzinapa.  Ante  esta  iniciativa,  
la  Secretaría  de  Relaciones  Exteriores  (SRE)  expuso  que  el  gobierno  de  México  reconoce  el  interés  de  los  legisladores  
y   su   solidaridad,   aunque   recordó  que   la   cooperación   en  materia   de   segurid

aplique   todo  el  peso  de   la   ley  a   los   responsables,  además  de  que  una  de   las  más  altas  prioridades   del   gobierno  del  
presidente  Enrique  Peña  Nieto,  es  el  fortalecimiento  institucional  y  del  Estado  de  derecho  enMéxico.  En  su  iniciativa,  

en  sus  esfuerzos  para  llevar  a  los  responsables  ante  la  justicia  y  para  asegurar  identificaciones  positivas  post  mortem  que  
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en  lo  que  constituye  el  primer  pronunciamiento  desde  el  Poder  Legislativo  por  la  situación  en  México.  
que  Estados  Unidos  acompañe  (a  México)  en  estos  esfuerzos  para  garantizar  la  justicia  para  los  43  estudiantes  y  para  

situación  que  ha  desbordado  en  forma  de  protestas  y  actos  de  violencia.  
que  el  presidente  Peña  Nieto  ha  dado  grandes  pasos  para  reformar  los  sectores  económico  y  energético  de  México,  es  
imperativo  que  la  atención  también  se  centre  en  el  fortalecimiento  de  la  capacidad  de  investigación  policial  y  forense  de  
las  autoridades  mexicanas  y  su  capacidad  para  servir  a   las  víctimas  de   la  delincuencia,   la  violencia  y  violaciones  a   los  

  Los  miembros  de  la  Cámara  Alta  de  Estados  Unidos  que  han  seguido  de  cerca  las  

s   que   consignan   la  
aparición  de  varias  fosas  clandestinas  en  Guerrero

  Además  de  Menéndez,  la  carta  ha  sido  firmada  por  13  
senadores,   entre   ellos:   Richard   Durbin,   Ben   Cardin,   Tom  Udall,   Cristopher   Coons,   Tim   Kaine,   Patrick   Leahy,   Edward  
Markey,  Dianne  Feinstein,  Christopher  Murphy,  Barbara  Boxer  y  Cory  Booker,  demócratas  y  los  republicanos  Mark  Kirk  y  
Marco  Rubio.  Se  esperaba  conseguir  el  respaldo  de  50  legisladores.  De  acuerdo  con  la  misiva,  el  caso  de  las  desapariciones  
que  se  han  acumulado  desde  el  gobierno  de  Felipe  Calderón,  consideran  que  se  ha  convertido  en  un  asunto  que  no  

el  procurador  general  de  la  República,  hay  más  de  22  mil  personas  que  
desaparecieron  durante  la  última  década.  El  número  constituye  uno  de  las  más  grandes  del  hemisferio  y  no  puede  ser  

  En   el   curso   de   las  últimas   semanas,   tanto   la  Casa  Blanca   como  el  Departamento  de  Estado  
manifestaron  su  preocupación  y  pidieron  el  esclarecimiento,  pero  en  ningún  caso  han  llegado  al  extremo  de  la  condena.  
La  carta  transmitida  ayer  desde  el  Comité  de  Relaciones  Exteriores  del  Senado  supone  la  primera  vez  en  que  el  Poder  
Legislativo   de   Estados   Unidos   manifiesta   su   preocupación.   SRE   valora   el   interés.   La   Cancillería   indicó   a   EL  
UNIVERSAL  
de  legisladores  estadounidenses  de  ambos  partidos  ha  mostrado  ante  la  situación  ocurrida  en  Iguala,  Guerrero,  y  aprecia  

  
el  peso  de  la  ley  a  los  responsables,  reparar  el  daño  a  los  familiares  de  las  víctimas  y  asegurar  que  estos  hechos  atroces  
no  queden  impunes.  El  fortalecimiento  institucional  y  del  Estado  de  derecho  es  una  de  las  más  altas  prioridades  de  esta  

  Ante  el  interés  mostrado  por  
de  los  congresistas  estadounidenses  a  contribuir  adicionalmente  en  las  investigaciones,  lo  cual  es  una  muestra  más  del  
excelente   espíritu   que   marca   la   cooperación   bilateral   en   seguridad   y   justicia,   la   cual   se   coordina   por   los   canales  

  (Jaime  Hernandez,  primera  plana)  
La  Jornada-En  municipios,  el  mayor  problema  de  seguridad:  Osorio:  En  los  municipios  es  donde  está  el  mayor  
de  nuestros  problemas  de  seguridad,  y  las  medidas  que  anunciará  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  buscan  recuperar  la  
confianza  de  los  ciudadanos  en  esa  materia,  afirmó  el  titular  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong.  
El  mensaje  presidencial,  dijo,  contendrá  acciones,  medidas  específicas  y  una  convocatoria  a  los  tres  órdenes  de  gobierno  

mexicanas  y  se  camine  a  la  par  de  lo  que  necesita  el  país  en  este  momento  de  circunstancias  adversas.  Osorio  Chong,  
quien   también   es   ex   gobernador   de   Hidalgo,   formó   parte   de   la   comitiva   que   acompañó   al   presidente   Peña   a   la  
conmemoración  del  Día  Internacional  de  la  Eliminación  de  la  Violencia  contra  la  Mujer,  realizada  en  esta  entidad.  Insistió  

confianza  de  los  ciudadanos,  al  ver  a  una  policía  que  les  da  confianza,  que  los  va  a  proteger,  o  alguien  que  no  se  acerque  
  de  muchos  de  los  anuncios  que  hará  el  Presidente.  Osorio  

Chong  prácticamente  dio  por  hecho  la  realización  este  jueves  de  la  ceremonia  donde  el  Presidente  se  dirigirá  al  país  para  
hacer  anuncios  en  materia  de  seguridad.  Enfatizó  que  la  prioridad  del  gobierno  federal  sigue  siendo  dar  con  el  paradero  
de  los  normalistas  de  Ayotzinapa,  así  como  garantizar  la  tranquilidad  y  seguridad  de  los  habitantes  de  Iguala  y  de  toda  la  
región   de   Tierra   Caliente   de   Guerrero,   sobre   la   cual   también   habrá  medidas   específicas   en   el  mensaje   presidencial.  
Asimismo,   descartó   que   ahí   anuncie   cambios   en   el   gabinete.   El   Presidente   tomará   esas   decisiones   cuando   deba  
hacerlo,  como  cualquier  líder  respecto  de  su  responsabilidad.  

grupos  traen  diversos  conflictos,  y  se  les  está  atendiendo,  para  seguir  usando  la  herramienta  del  diálogo  y  salir  de  este  
momento  difícil  que  vive  el  país.  Sobre  la  reivindicación  que  algunos  grupos  han  hecho  en  redes  sociales  sobre  su  actuación  
en  los  hechos  de  violencia  ocurridos  en  el  contexto  de  las  manifestaciones  de  los  días  recientes,  respondió  que  éstos  han  
actuado  sobre  todo  contra  inmuebles  que  son  parte  de  las  ciudades,  particularmente  el  Distrito  Federal.  Entonces,  ahí  no  
corresponde  a  la  Procuraduría  General  de  la  República;;  nosotros  lo  hicimos  (detenerlos)  cuando  estaban  enfrentándose  a  
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las  fuerzas  federales,  cuando  estaban  queriendo  lastimar  parte  de  lo  que  corresponde  a  la  Federación,  que  es  cuidar  el  
Palacio  Nacional.  Es  ahí  cuando  nos  corresponde,  es  ahí  cuando  actuamos,  y  lo  vamos  a  hacer  siempre  que  suceda.  El  
secretario  de  Gobernación  reconoció  que,  en  efecto,  tienen  identificados  a  tales  grupos,  pero  si  no  contamos  con  elementos  
suficientes  no  vamos  a  inculpar  a  nadie,  sino  hasta  que  se  tengan  también  argumentos  y  se  les  pueda  llevar  a  proceso.  
Hasta  ahora,  aseguró,  ellos  no  han  incurrido  en  actos,  al  menos  en  los  elementos  que  tenemos,  que  lastimen  inmuebles  
con  protección  del  gobierno  de  la  República  en  el  fuero  federal,  no  en  el  fuero  común.  
En  relación  con  los  11  detenidos  por  las  fuerzas  federales  luego  del  mitin  en  el  Zócalo  del  DF  en  apoyo  a  los  normalistas  
de  

n  proceso  normal.  
  (Rosa  Elvira  Vargas,  primera  plana)  

Excélsior-Cuauhtémoc  Cárdenas  se  va  del  PRD: Cuauhtémoc  Cárdenas  renunció  al  PRD,  partido  que  fundó  
hace  25  años,  por  
institución.  En  una  carta  enviada  al  propio  Navarrete,  con  quien  había  tenido  al  mediodía  un  diálogo  público,  anunció  que  

  

dijo  el  tres  veces  candidato  presidencial.  Lamentó  la  carencia  de  algún  debate  interno  ante  la  difícil  situación  en  el  PRD,  
también   cuestionó   el   silencio   de   las   dirigencias,   así   como   la   consolidación  de   un   sistema  de   cuotas   para   la   toma  de  
decisiones  y  participación  de  la  militancia.     el  encuentro  que  tuvo  con  Navarrete,  quien,  tras  conocer  la  

     
  

Cuauhtémoc  Cárdenas  fue  su  fundador,  líder  moral,  candidato  presidencial  pero,  tras  25  años  de  militancia,  renunció  ayer  
a  su  permanencia  en  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  para  mantenerse  en  plena  congruencia  con  sus  principios  
ante  la  forma  en  que  ha  sido  conducido  el  PRD.  Mediante  una  carta  enviada  al  líder  del  sol  azteca,  Carlos  Navarrete,  y  al  
Comité   Ejecutivo   Nacional,   tras   una   reunión   sostenida   la   tarde   de   ayer  martes,   Cárdenas   Solórzano   expresó   que   su  
renuncia  es  de  carácter  irrevocable  y  se  deriva  de  la  forma  en  la  que  durante  los  últimos  años  ha  sido  conducido  el  partido.  
De  acuerdo  con  su  propio  texto,  el  también  ex  jefe  de  Gobierno  del  DF  aseguró  que,  con  su  salida  del  partido,  prefirió  
correr  el   riesgo  de  recibir  diversos   tipos  de  críticas  y  optar  por  decidir  según   los  principios  que  ha  sostenido  y   le  han  
servido  de  guía  en  su  comportamiento  público  y  privado.  Lamentó  la  inexistencia  de  algún  tipo  de  debate  interno  ante  la  
difícil   situación   que   ha   prevalecido   al   interior   del   instituto   político,   el   silencio   de   las   dirigencias   y   la   falta   de  
transformaciones,  así  como  la  consolidación  de  un  sistema  de  cuotas  para   la  toma  de  decisiones  y  participación  de   la  
militancia  en  los  procesos  al  interior  y  exterior  del  PRD.  Consideró  que  el  encuentro  sostenido  la  tarde  de  ayer  con  Carlos  
Nava
diferencias  sobre  cómo  hacer  frente  a  los  diversos  problemas  del  partido.  
Un  privilegio  
En  la  misiva,  Cuauhtémoc  Cárdenas  externó  que  para  él  ha  sido  un  privilegio  coincidir  en  los  fundamental  y  caminar,  en  

  
corresponde  sólo  a  mis  circunstancias  personales,  cualquier  otro  miembro  del  PRD  estará  en  circunstancias  diferentes  y  
las  decisiones  que  tome  tendrán  mi  absoluto  respeto.  En   la  carta  entregada  ayer  a   la  cúpula  perredista,  anunció  que  
continuará  activo  en  las  causas  con  las  que  tiene  compromiso  y  seguirá  trabajando  con  las  fuerzas  de  izquierda.  
CARTA  ÍNTEGRA  
NAVARRETE  LAMENTA  DECISIÓN  
Tras  conocer  la  determinación  de  quien  fuera  líder  moral  del  perredismo,  el  presidente  Nacional,  Carlos  Navarrete  lamentó  
que  con  la  renuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  se  cierra  una  etapa  en  la  vida  del  PRD  e  inicia  una  nueva  por  la  que  hay  
que  continuar  luchando  Navarrete  reconoció  que  México  requiere  de  un  PRD  reformado  y  que  abra  sus  puertas  a  nuevos  
integrantes  e  impulse  el  relevo  generacional  así  como  que  escuche  a  la  ciudadanía  y  que  corrija  los  errores  cometidos.  
También  a  través  de  su  cuenta  de  Twitter  reconoció  que  México  necesita  del  partido  fundado  por  el  hijo  del  general  Lázaro  
Cárdenas  debido  a  que  el  gobierno  actual  ha  demostrado  su   incapacidad  para  conducir  al  país.  Navarrete  Ruiz  se  dijo  
seguro  de  que  los  hombres  y  mujeres  que  continuarán  en  las  filas  del  PRD  pronto  se  encontrarán  con  el  ingeniero  Cárdenas  
en  la  defensa  del  interés  nacional.  Horas  antes  de  que  se  diera  a  conocer  la  renuncia,  exdirigentes  nacionales  del  PRD  
como   Jesús   Zambrano   y   Guadalupe   Acosta   Naranjo   coincidieron   en   que   durante   el   encuentre   sostenido   ayer   entre  
Navarrete  y  el  fundador  del  sol  azteca,  se  demostró  civilidad  y  diálogo.  
PIDIÓ  RECONSTRUIR  EL  PARTIDO  
Antes  de  dar  a  conocer  su  renuncia,  Cuauhtémoc  Cárdenas  fue  cuestionado  sobre  el  tema,  luego  de  la  tensa  reunión  que  
sostuvo  con  la  cúpula  partidista.  
la  dirigencia  del  PRD  en  el  que  se  expusieron  si  entrar  en  polémica  los  diversos  puntos  de  vista  respecto  a  la  situación  que  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

17  de  22  

guarda  la  agrupación  política  ante  la  crisis  suscitada  tras  la  desaparición  de  los  43  jóvenes  normalistas  en  Iguala,  región  
gobernada  por  el  PRD.  
  ¿Seguirá  militando  en  el  PRD  ingeniero?  
  Es  una  reflexión  que  tengo  que  hacer  en  estos  días.  
  ¿Podría  renunciar?  
Hay  muchos  escenarios  que  considerar.  
¿Pero  sí  está  analizando  renunciar?  
  ¡Vamos  a  ver!  Tengo  que  hacer  una  evaluación  de  cuál  es  la  situación  del  partido  y  evaluar  mi  propia  situación  personal.  
Cárdenas  Solórzano  externó  que  es  imperativo  efectuar  una  reconstrucción  interna  del  sol  azteca  pues  consideró  que  hay  

conocida  como  Los  Chuchos.  Navarrete  reiteró  a  su  vez  la  confianza  en  que  el  PRD  seguiría  contando  con  la  presencia  y  
apoyo  del  ingeniero  Cárdenas  para  que  juntos  puedan  superar  la  crisis  interna  y  buscar  transformar  la  actualidad  nacional.  
Navarrete   Ruiz   mantuvo   el   mismo   discurso   de   los   últimos   días   respecto   a   que   hay   una   severa   crisis   nacional   y   no  
únicamente  al  interior  de  este  instituto  político.  (Juan  Pablo  Reyes,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-El     
  
Inútil  y  deplorable  ruptura  
  
El  amoroso  padre  terminó  clavándole  un  puñal  a  su  criatura.  
ni  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  merecían  terminar  así  porque,  aunque  los  reproches  del  ingeniero  son  en  gran  
parte  acertados,  igual  ocurre  con  la  defensa  y  argumentación  de  Carlos  Navarrete.  En  la  autocrítica  partidista,  Cárdenas  
debió  renunciar  desde  cuando,  encumbrado  en  la  dirigencia  del  PRD  y  después  encaramado  en  el  Gobierno  del  DF,  Andrés  
Manuel  López  Obrador  se  dedicó  a  reventar  y  perseguir  a  todos  los  liderazgos  emergentes,  y  con  especial  encono  a  los  
más  identificados  con  el  ingeniero  para  alzarse  con  la  candidatura  presidencial.  ¿Acaso  no  fue  omiso  Cárdenas  ante  los  
bochornosos   derrapes   de   su   entonces   partido   en   los   berrinches   poselectorales   de   2006   y   consintió   en   2012   el  
relanzamiento  de  su  ex  camarada,  el  mismo  que  brindó  su  apoyo  a  José  Luis  Abarca  y  a  su  padrino  político  Mazón  para  
hacerse  de  la  alcaldía  de  Iguala?  Triste  la  ruptura,  el  ingeniero  acabó  en  pocos  días  con  25  años  del  mayor  proyecto  de  
unidad  de  la  izquierda  mexicana.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Uno  que  se  salvó  gracias  a  la  noche  del  26  de  septiembre  
  
El  desenlace  funesto  de  la  noche  de  Iguala,  hoy  hace  dos  meses,  tuvo  también  sus  beneficiarios.  Que  quizá  no  fueron  
pocos.  Me  refiero  estrictamente  a  personas  que,  gracias  a  la  fuga  de  los  Guerreros  Unidosy  el  desmantelamiento  de  la  
policía  municipal,  pudieron  seguir  viviendo.  Es  el  caso  de  un  diputado  local  de  uno  de  los  distritos  del  norte  de  Guerrero,  
colindantes  con  Michoacán.  Por  los  días  de  las  fiestas  patrias  se  vio  forzado  a  parar  en  Iguala.  Los  criminales  lo  identificaron  
y  llevaron  a  un  restaurante,  donde  el  jefe  de  la  plaza  comía  camarones  con  Coca  light.  Le  acercó  un  plato  para  compartir  
los   mariscos,   mientras   le   informaba   de   un   presidente   municipal   de   aquella   región   del   norte   que   trabajaba   para   el  
antagónico  grupo  de  Los  Rojos.  El  diputado  alegó  que  nada  tenía  que  ver.  El  capo  le  dijo  que  no  importaba,  de  todas  
formas  debería  entregarles  2  millones  de  pesos.  En  esas  estaban  cuando  un  escolta  entró  al  restaurante  para  avisarle  al  
capo  que  por  ahí  rondaba  un  grupo  de  soldados  del  Ejército  mexicano.  Le  advirtieron  al  diputado  que  los  tres  saldrían  
juntos,  y  que  si   topaban  con   los  militares  y  él  abría   la  boca,  vejarían  y  matarían  a  su   familia  entera.  Y  en  efecto,  se  
cruzaron  con  los  soldados.  El  capo  presentó  al  diputado  como  un  vendedor  de  terrenos  que  le  quería  vender  uno.  Les  
creyeron.  Tres  cuadras  adelante,  el  capo  le  recordó  al  diputado  que  no  se  le  fueran  a  olvidar  los  2  millones.  Comenzaba  a  
correr  el  plazo  de  dos  semanas  para  entregarlos.   do  cuando  
el  termómetro  marcaba  36  grados.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  02)  
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Milenio-   
  
43  
  
A  veces  después  de  la  tempestad,  viene  otra  tempestad.  
Florestán  
  
Esta  noche  se  cumplen  dos  meses  de   la  desaparición,  en  Iguala,  de  43  estudiante  de   la   Normal  Rural  de  Ayotzinapa.  
Aquella  noche  del  viernes  26  de  septiembre,  un  grupo  de  normalistas  llegó  a  Iguala,  donde  María  de  los  Ángeles  Pineda,  
esposa  del  alcalde  perredista  José  Luis  Abarca,  presentaba  su   informe  como  presidenta  del  DIF   local  ante  unas  4  mil  
personas,  que  a  la  vez  era  su  lanzamiento  como  precandidata  del  PRD  a  la  misma  presidencia  municipal.  Su  marido  ordenó  
a  la  policía  que  los  jóvenes  no  alteraran  el  evento  de  su  esposa  cuando  ya  había  atacado  sus  autobuses  y  otro  más  del  
equipo  de  futbol  Avispones  de  Chilpancingo,  de  la  Tercera  División,  matando  a  un  jugador  menor  de  edad  y  al  chofer,  
dejando  heridos  a  varios  más.  Para  esa  hora,  en  otro  ataque  de  la  policía  de  Iguala,  habían  matado  a  tres  normalistas  y  
a  una  mujer  que  nada  tenía  que  ver.  Minutos  más  tarde,  mientras,  diría  después  Abarca,  cenaba  unos  tacos,  policías  de  
Iguala,  apoyados  por  los  del  vecino  Cocula,  detuvieron  a  los  estudiantes  y  los  entregaron  a  uno  de  los  jefes  de  Guerreros  
Unidos,  El  Gil,  quien  mandó  un  mensaje  al  líder  de  la  banda,  diciéndole  que  tenía  a  unos  enemigos,  del  grupo  rival  de  Los  
Rojos,  y  recibió   la  orden  deproceder.  Lo  siguiente  que  se  supo  es  que   los  sicarios  mataron,  quemaron  y  trituraron  los  
restos,  que  esparcieron  en  el  río,  del  grupo  de  jóvenes  que  les  habían  entregado  los  policías  de  Cocula.  Hoy,  dos  meses  
después  del  crimen,   los  padres  exigen,  con  razón,  que  sus  hijos  regresen  con  vida,   la  sociedad  que  se  castigue  a   los  
culpables  y  que  el  gobierno  federal  tome  las  medidas  para  que  jamás  se  vuelva  a  repetir  un  caso  como  el  de  Iguala.  En  
el  correr  de  estos  60  días,  el  panorama  de  país  es  otro  y  el  presidente  Peña  Nieto,  desde  la  tragedia,  debe  lanzar  la  gran  
reforma  que  impida  la  colusión  del  crimen  organizado  con  el  poder  político,  como  en  Iguala  y  en  otras  partes  del  país,  y  
llene  el  gran  vacío  que  nos  ha  desfondado,  el  del  estado  de  derecho,  una  utopía  inalcanzable  hasta  hoy,  pero  imprescindible  
desde  la  noche  del  26  de  septiembre,  hoy  hace  dos  meses.  
RETALES  
1.  ADIÓS.  Era  evitable  la  renuncia  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  al  PRD,  pero  Los  Chuchos  no  quisieron,  les  estorbaba  para  
su  proyecto  de  franquicia  y  predominó  su  proyecto  rupturista.  Su  salida  agrava  la  crisis  en  el  PRD;;  
2.  TAMPOCO.  Ricardo  Anaya  rechazó  que  el  PAN  vaya  a  aliarse  al  PRI  en  las  delegaciones  del  DF,  donde  el  PRD  siempre  
ha  arrasado  y  ahora  estará,  más  que  Morena,  López  Obrador,  promotor  de  sus  candidatos  en  Cuauhtémoc,  Iztapalapa,  
Coyoacán  y  Tlalpan;;  y  
3.  CASA.  Luis  H.  Álvarez,  Margarita  Zavala  y  Luis  Felipe  Bravo  Mena  pidieron  al  Comité  Directivo  de  su  partido,  que  antes  
de  lanzar  la  estrategia  nacional  anticorrupción,  empiecen  por  su  casa  con  el  tema  de  los  moches  y  los  casinos.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que   la   estrategia   del   PRI   en   la   sesión   de   ayer,   para   cerrar   el   debate   del   jueves   pasado,   fue   enviar   al   diputado  
tapatío  Leobardo  Alcalá  para  contar  su  historia  de  lo  que  pasó  en  Iguala,  recordarle  a  la  izquierda  que  ellos  eran  gobierno  

     
El  priista,  además,  tuvo  la  ventaja  de  ser  el  último  orador  de   la  sesión,  por   lo  que  los  perredistas  se  quedaron  con  el  
entripado,  con  una  bancada  disminuida,  pues  parte  de  ellos  se  había  retirado  y  solo  pudieron  desahogarse  con  los  gritos  

  
    
:Que   los   priistas   en   el   Senado   montaron   en   cólera   por   el   discurso   deLayda   Sansores   en   tribuna   contra   el  
presidente  Enrique  Peña  Nieto  y  amenazan  con  que  el  jueves  subirán  fotos  de  legisladores  de  la  izquierda  vinculados  a  
investigaciones  por  corrupción.  
Tras  la  sesión,  los  tricolores  se  reunieron  con  el  coordinador  Emilio  Gamboa  y  ahí  le  reclamaron  que  estas  cosas  sucedan  
en  el  pleno  por  haberle  dado  la  Presidencia  de  la  Cámara  a  las  minorías.  
    
:Que  el  ex  alcalde  de  Hermosillo  Javier  Gándara  Magaña  fue  denunciado  ayer  ante  la  PGR  por  cinco  regidores  de  la  
capital  sonorense  por  peculado  y  ejercicio  indebido  del  servicio  público,  lo  que  generó  un  daño  patrimonial  por  más  de  
258.5  millones  de  pesos  a  las  arcas  municipales.  
Ante  estos  hechos,  dicen  en  Sonora,  el  gobernador  Guillermo  Padrés  ya  no  siente  lo  duro,  sino  lo  tupido,  sobre  todo  
porque  el  denunciado  es  su  alfil  para  las  elecciones  de  2015.  ¿Persistirá  el  mandatario  panista  en  sostenerlo?  
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:Que  el  PAN  en  la  Cámara  de  Diputados  impulsará  en  la  sesión  del  próximo  jueves  que  se  cite  a  comparecer  al  secretario  
de  Comunicaciones  y  Transportes,  Gerardo  Ruiz  Esparza.  
Los  panistas  consideran  necesario  que  se  expliquen  al  Legislativo  los  detalles  de  la  cancelación  de  la   licitación  del  tren  
rápido  México-Querétaro  y  por  ello  buscarán  que  el  tema  se  debata  en  el  pleno.  
    
:Que  en  la  PGR  dicen  que  el  titular  de  la  dependencia,  Jesús  Murillo  Karam,  no  ha  despegado  para  nada  el  ojo  de  las  
investigaciones  en  torno  a  los  43  normalistas  desaparecidos.  
Aseguran  que  el  procurador  está  dedicado  a   la  pesquisa,  por   lo  que  otros  asuntos  de  relevancia  son  atendidos  por   la  
subprocuradora  Jurídica  y  de  Asuntos  Internacionales,  Mariana  Benítez  Tiburcio.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-Jaqu   
  
La  declaración  
  

  
Angélica  Rivera  
  
¿Es  verdad  que  la  primera  dama  no  tiene  obligación  de  presentar  una  declaración  patrimonial?  En  principio  la  esposa  de  
un  Presidente  no  tendría  que  hacerlo.  Su  servicio  al  frente  del  DIF  es  ad  honorem,  sin  remuneración,  por  lo  que  no  es  
realmente  servidora  pública.  Para  que  no  presente  declaración  patrimonial,  sin  embargo,  supongo  que  la  presidenta  del  
DIF  no  podría  tomar  decisiones  de  dinero.  La  Secretaría  de  la  Función  Pública  señala  que  deben  presentar  declaración  

actividades   de   inspección   o   vigilancia;;   lleven   a   cabo   funciones   de   calificación   o   determinación   para   la   expedición   de  

en  el  DIF  las  ejerce  la  directora,  Laura  Vargas  Carrillo  (esposa  del  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong),  
Angélica  Rivera  no  tendría  que  presentar  declaración.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  en  cambio,  sí  tiene  obligación  de  
declarar  los  bienes  de  su  cónyuge,  no  importa  si  el  matrimonio  es  por  separación  o  por  bienes  mancomunados.  El  servidor  
público  debe  declarar  los  bienes  de  su  cónyuge  o  incluso  de  su  concubina.  La  declaración  patrimonial  del  presidente  Peña  
Nieto,  sin  embargo,  no  incluye  los  bienes  de  la  señora  Angélica  Rivera.  ¿Qué  bienes  deben  incluirse?  Aquellos  que  ya  sean  
de  su  propiedad.  La  casa  original  de  Angélica  Rivera,  la  que  se  ubica  en  Paseo  de  las  Palmas  1325  y  que  Televisa  puso  a  
su  nombre  en  2010  al   finiquitar   su  contrato,   tendría  que  estar   incluida  en   la  declaración  del  Presidente.  También   los  
apartamentos  de  Miami  y  La  Herradura.  La  ley  no  obliga  a  declarar  bienes  que  no  hayan  sido  adquiridos  o  que  estén  en  
proceso   de   compra.   El   Presidente   no   tendría   que   declarar   los   dos   predios   de   Sierra   Gorda   150   que   se   encontraban  
adyacentes  a  la  casa  original  de  Televisa  y  que  su  esposa  está  adquiriendo  a  plazos.  

otras  palabras,  si  una  empresa  propiedad  de  un  contratista  gubernamental,  Juan  Armando  Hinojosa,  otorgó  a  la  señora  
Rivera  un  crédito  para  la  adquisición  de  los  dos  predios  fusionados  de  Sierra  Gorda  y  para  la  construcción  de  la  casa  que  
ahí  se  ubica,  el  presidente  Peña  Nieto  debió  haberlo  incluido  en  su  declaración.  Yo  no  sé  si  el  dinero  que  pagó  Televisa  a  
la  señora  Rivera  en  2010-cuando  su  esposo  era  gobernador  del  Estado  de  México  y  precandidato  a   la  Presidencia-fue  
mucho  o  poco.  No  era  un  pago  anual  sino  un  finiquito  que  incluía  una  cláusula  de  no  competencia  de  cinco  años.  La  señora  
Rivera  pagó  39  millones  de  pesos  de   impuestos  ese  año,  cifra  que  corresponde  a   los  131  millones  que  declara  como  
ingreso.  Más  cuestionable  es  el  crédito  de  la  empresa  de  Hinojosa.  El  Presidente  sí  parece  haber  incurrido  en  una  falta  al  
no  incluir  la  propiedad  de  Paseo  de  las  Palmas  o  el  crédito  de  Hinojosa  en  su  declaración  patrimonial.  ¿Cuál  es  la  sanción?  

  Servidores  Públicos  dispone  que  el  servidor  
público  que  faltare  a  la  verdad  con  lo  que  es  obligatorio  manifestar,  será  suspendido  de  su  empleo,  cargo  o  comisión  por  
un  período  no  menor  de  tres  días  ni  mayor  de  tres  meses,  y  cuando  por  su  importancia  lo  amerite,  destituido  e  inhabilitado  
de  uno  a  cinco  años,  sin  perjuicio  de  que  la  Secretaría  [de  la  Función  Pública]  formule  la  denuncia  correspondiente  ante  

  
Fondos  discrecionales  
La  economía  nacional  sigue  estancada,  pero  los  políticos  siguen  elevando  sus  gastos.  La  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  
Federal  aumentó  sus  fondos  discrecionales  de  1,500  millones  a  2,186  millones  de  pesos.  Es  un  dinero  que  los  diputados  
gastan  sin  rendir  cuentas.  
  (Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   
  
¿Quién  es  el  responsable  del  fracaso?  
  
Qué  bueno  que  el  secretario  de  Comunicaciones  y  Transportes,  Gerardo  Ruiz  Esparza,  se  haya  ido  a  China  a  explicar  
por  qué  el  gobierno  mexicano  canceló  la  licitación  del  tren  rápido  México-Querétaro.  Lástima  que  no  haya  hecho  lo  mismo  
aquí   en   nuestro   país.   En   México   todavía   seguimos   esperando   las   explicaciones   de   un   fracaso   que   nos   costará   a   los  
contribuyentes.  Al  día  de  hoy  no  sólo  no  se  ha  aclarado  el  asunto  sino  que  tampoco  hay  responsables  de  lo  sucedido.  
Como   si   nada   hubiera   pasado.   Todo   tranquilo.   Típico   de   los   gobiernos  mexicanos:   no   hay   consecuencias   cuando   se  
cometen   errores.   En   múltiples   ocasiones   escuché   al   secretario  Ruiz   Esparzadefendiendo   la   licitación   del   ferrocarril  
mencionado.  Con  pasión,  elocuencia  y  convicción,  decía  que  el  proceso  había  sido  ejemplo  de  pulcritud,  transparencia  y  
legalidad.  Si  el  gobierno  no  había  dado  más  tiempo  para  preparar  el  proyecto  era  porque  tenía  prisa  por  sacar  adelante  
tantas  obras  públicas  a  las  que  se  había  comprometido.  En  este  caso,  sólo  los  chinos  habían  presentado  en  tiempo  y  forma  
una  propuesta.  Traían,  además,  un  buen  financiamiento  de  su  gobierno.  A  ellos,  los  únicos  que  se  presentaron  al  concurso,  
se  les  asignó  la  obra  que  costaría  más  de  50  mil  millones  de  pesos.  El  secretario  afirmaba  que  la  construcción  estaba  en  
buenas  manos  ya  que  China  Railway  Construction  Corporation  (CRCC)  tendría  buenos  socios  mexicanos.  Una  de  estas  
constructoras  la  conocía  muy  bien  Ruiz  Esparza:  Grupo  Higa,  empresa  mexiquense  que  había  construido  muchas  obras  
públicas  siendo  él  secretario  de  Comunicaciones  durante  el  gobierno  dePeña  Nieto  en  el  Estado  de  México.  En  múltiples  
ocasiones  salió  el  secretario  de  Comunicaciones  y  Transportes  a  defender  la  licitación.  Pero,  de  repente,  y  a  pesar  de  la  
apasionada  defensa  deRuiz  Esparza,  el  presidente  Peña  

emplo  de  pulcritud,  transparencia  y  legalidad?  
¿Qué   pasó?   Un   par   de   días   después   de   la   cancelación,   gracias   a   un   estupendo   reportaje   de   Aristegui   Noticias,   nos  
enteramos  de  que  Grupo  Higa,  uno  de  los  socios  que  había  ganado  la  licitación,  era  el  dueño  y  le  estaba  financiando  una  
lujosísima  mansión  en  las  Lomas  de  Chapultepec  a  la  esposa  del  presidente  Peña.  ¿Fue  esa  la  razón  por  la  que  se  canceló  
la  licitación?  ¿Sabía  el  gobierno  que  venía  el  reportaje  de  la  casa  de  Angélica  Rivera  y  por  eso  revocó  la  licitación?  Al  
día  de  hoy  no  lo  sabemos  porque  Ruiz  Esparza  está  dando  explicaciones  en  Pekín  y  no  en  el  Distrito  Federal.  Lo  que  sí  
sabemos  es  que  el  gobierno  mexicano  tendrá  que  indemnizar  a  los  ganadores  de  la  licitación  revocada.  Bien  a  bien  no  se  
sabe  cuánto  nos  costará  el  chistecito  a  los  contribuyentes.  Notas  de  prensa  hablan  de  sólo  los  gastos  en  que  incurrieron  

los  ganadores  equivalente  a  más  de  500  millones  de  pesos.  También  he  escuchado  que,  siendo  CRCC  una  empresa  que  
cotiza  en  la  Bolsa  y  cuya  acción  cayó  debido  a  la  cancelación,  los  accionistas  podrían  demandar  al  gobierno  mexicano  para  
compensar  el  valor  perdido;;  tendrían  un  sólido  caso  en  la  medida  en  que  ellos  no  hicieron  nada  ilegal  que  justificara  la  
cancelación.   Sea   cual   sea   la   cifra,   que   no   será   insignificante,   este   dinero   no   lo   pagará  
ni  Ruiz  Esparza  ni  Peña  Nieto  ni  AngélicaRivera.  No,   lo  pagaremos  los  contribuyentes  mexicanos.  ¿Acaso  no  hay  
nadie  que  sea  el  responsable  de  este  fracaso?  Ahora  que  el  Presidente  presentará  una  serie  de  medidas  para  fortalecer  el  
Estado  de  derecho,  valdría  la  pena  incluir  mecanismos  de  responsabilidad  y  rendición  de  cuentas  de  los  políticos  cuando  
cometen  errores.  Podrían  comenzar  reconociendo  el  fracaso  de  la  licitación  del  tren  México-Querétaro  y  determinar  quién  
fue  el  responsable.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  de  internet)    
El  Universal-   
  

  
Sólo  una  cosa  le  faltaba  al  ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  para  tomar  la  decisión  de  mantenerse  o  abandonar  el  partido  
que  él,  junto  con  otros  políticos  y  ciudadanos  comunes,  fundó  hace  un  cuarto  de  siglo:  la  reunión  con  el  dirigente  del  PRD,  
Carlos  Navarrete.  Unas  horas  después  de  su  encuentro  con  el  líder,  que  mantuvo  un  discurso  retórico,  el  ingeniero  tomó  
la  decisión  de  abandonar  al  partido,  tal  y  como  lo  hizo  Andrés  Manuel  López  Obrador  en  septiembre  de  2012.  Cárdenas  y  
López  Obrador,  ex  dirigentes  perredistas,  caminaron  por  distintos  senderos  y  no  compartían  muchos  puntos  de  vista,  pero  
al  final  del  día  coincidieron  en  abandonar  las  filas  amarillas.  Los  dos  dejaron  el  PRD  por  su  inconformidad  con  la  conducción  
de  la  corriente  Nueva  Izquierda,  la  de  Los  Chuchos.  ¿Vendrán  más  renuncias?  
  
El  tianguis  del  Senado  
Ante  el  gran  número  de  personas  que  deambulan  por  el  Pleno  del  Senado  y  que  no  tienen  la  autorización  para  hacerlo,  el  
presidente  de  la  Mesa  Directiva,  el  perredista  Miguel  Barbosa,  dio  la  orden  de  regular  los  gafetes  de  acceso  al  salón.  Todos  
los  días  se  pasea  por  esa  alta  tribuna  un  exceso  de  personas  que  no  son  senadores  y  que  portan  el  gafete  sin  tener  la  
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justificación  para  hacerlo,  nos  dicen.  Don  Miguel  aseguró  que  se  tendrán  que  hacer  verificaciones  continuas  para  evitar  el  
ingreso  al  recinto  de  personas  que  no  tengan  nada  que  hacer  en  el  lugar.  Nos  dicen,  con  ironía,  que  la  decisión  se  tuvo  
que  tomar  para  evitar  que  algún  día  se  comiencen  a  instalar  puestos  de  vendedores  ambulantes  en  el  recinto.  
  
Miguel  Ángel  Mancera  
Otro  jalón  de  orejas  de  Mancera  

lunes   la   labor  de  sus  elementos  en   la  contención  de   supuestos  anarquistas  que   intentaron   tomar  el  Aeropuerto  de   la  
ciudad  de  México  y  los  arrestos  en  el  Zócalo.  Pero  el  jefe  de  Gobierno,  Miguel  Ángel  Mancera,  corrigió  ayer  con  una  frase:  

  incursión  
policiaca  a  la  UNAM.  Claro  está,  el  equipo  de  don  Jesús  jura  y  perjura  que  no  ha  habido  ningún  regaño.  
  
Renovación  en  la  CIRT  
Vienen  cambios  en  un  grupo  de  asociados  que  estará  muy  pendiente  del  proceso  de  las  nuevas  licitaciones  para  televisión  
abierta.  Después  de  tres  años  al  frente  de  la  Cámara  Nacional  de  la  Industria  de  Radio  y  Televisión,  Tristán  Canales  deja  
la  presidencia  para  entregarla  este  jueves  a  Édgar  Pereda  Gómez,  quien  proviene  de  una  familia  que  por  más  de  40  años  
ha  conducido  la  organización  Radiorama.  Don  Édgar  tendrá  a  su  cargo  la  CIRT  por  un  periodo  de  un  año,  con  la  posibilidad  
de  una  reelección,  mientras  que  don  Tristán  posiblemente  tenga  la  mirada  puesta  en  una  diputación  para  el  2015,  nos  
comentan.  
Tristán  Canales  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
LA  RENUNCIA  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  al  PRD  no  es  la  salida  de  un  militante  más.  
  
SE  TRATA  de  la  salida  del  fundador  del  partido,  de  su  líder  moral,  de  su  tres  veces  candidato  a  la  Presidencia,  del  hombre  
que  le  dio  forma  y  sentido  al  revoltijo  de  grupos  de  izquierda  que  jalaban  cada  uno  por  su  lado.  
  
PERO  ES,  sobre  todo,  el  reproche  y  el  rechazo  de  la  más  importante  figura  del  perredismo  al  grupo  de  Los  Chuchos.  
  
¿IMPLICARÁ  esta  renuncia  una  salida  masiva  de  militantes  perredistas?  Seguramente  no.  
  
PERO  EQUIVALE  a  que  Manuel  Gómez  Morin  quemara  su  credencial  del  PAN  en  protesta  por  los  moches;;  o  a  que  Plutarco  
Elías  Calles  saliera  a  marchar  con  una  pancarta  con  la  leyenda:  #Todos  SomosAyotzinapa.  De  ese  tamaño  es  el  trancazo  
para  el  PRD.  
  
MAÑANA  se  verá  qué  tanto  han  comprendido  en  el  gobierno  federal  la  magnitud  de  la  crisis  en  la  que  están  metidos.  
  
ESTÁ  POR  VERSE  si  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  presentará  un  programa  de  trabajo  con  metas  definidas,  acciones  
concretas  a  seguir  y,  sobre  todo,  formas  de  evaluar  su  éxito  o  fracaso.  
  
SE  HABLA  de  la  posible  creación  de  una  Policía  Nacional,  de  la  depuración  de  los  cuerpos  policiacos  a  nivel  local  y  de  evitar  
la  complicidad  entre  autoridades  y  el  crimen  organizado.  
  

  
  
PORQUE  no  es  por  ser  aguafiestas,  pero  en  casi  dos  años,  el  gobierno  federal  ha  lanzado  planes  de  todos  los  colores  y  
sabores:  hace  un  año  lanzó  el  plan  Nuevo  Guerrero  para  mejorar  la  seguridad  en  el  estado.  Ya  se  sabe  qué  bien  funcionó.  
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Y  TAMBIÉN  han  puesto  en  marcha  planes  especiales  para  Tamaulipas-con  la  famosa  división  en  regiones-;;  para  el  Estado  
de  México,  donde  los  ejecutados  siguen  a  la  orden  del  día;;  y  para  Michoacán,  estado  en  el  que  La  Tuta  continúa  a  salto  
de  mata.  
  
ASÍ  QUE  por  planes  no  paramos.  Lo  que  falta  son  resultados.  
  
ANDAN  BRAVOS  los  albiazules  de  Jalisco:  han  interpuesto  31  juicios  contra  las  dirigencias  estatal  y  nacional  del  PAN.  
  
LOS  RECURSOS  son  para   impugnar  el  método  acordado  por   las  cúpulas  para  decidir  candidatos  a  diputados   locales  y  
federales  plurinominales:  el  dedazo.  
  
LA  QUEJA  es  que  con  este  procedimiento  se  pretende  favorecer  a  los  cuates  del  actual  dirigente  interino,  Gustavo  Macías.  
  
OTRO  de  los  juicios  es  de  una  mujer  panista  que  quiere  competir  por  la  postulación  a  una  diputación  federal  en  un  distrito  
que  el  partido  reservó  ¡sólo  para  hombres!  
  
MENOS  MAL  que  el  presidente  de  la  Comisión  de  Gobierno  de  la  ALDF,  el  perredista  Manuel  Granados,  ya  aclaró  que  él  
está  en  contra  de  la  famosa  y  discrecional  tajada  que  se  reparten  los  diputados  capitalinos.  
  
SEGÚN  DIJO,  si  por  él  fuera  la  eliminaría  del  Presupuesto  del  DF,  pero,  ¡qué  caray!,  como  no  depende  de  él,  pues,  ni  
modo,  hay  que  sacrificarse  disponiendo  de  esos  33  millones  de  pesos  para  cada  legislador.  
  
ES  DE  SUPONERSE  que  Granados  hará  gala  de  congruencia  y,  una  vez  aprobado  el  presupuesto  capitalino,  renunciará  a  
hacer  uso  de  esa  lana  que,  él  mismo,  ha  calificado  como  indebida.  ¿Verdad,  diputado?  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
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